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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Acabó la impunidad: RMV 
En Puebla se enfrentará cualquier obstáculo para mejorar la calidad educativa 

independientemente de los costos, y habrá de cumplirse con la legalidad y con la 
certidumbre jurídica, pues no se privilegiarán intereses particulares, ya que antes que 
nada debe estar el beneficio social, señaló tajantemente el gobernador Rafael Moreno 
Valle. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

Estado policiaco en Colegio de bachilleres 
Los plánteles de bachilleres amanecieron ayer resguardados por cuerpos policiacos, 
quienes impidieron el paso a maestros y alumnos para exámenes extraordinarios. En 

consecuencia, los docentes tuvieron que calificar afuera de los inmuebles educativos, 
mientras el secretario de Educación Pública estatal, Luis Maldonado Venegas, justificó la 
presencia de la fuerza pública por supuesta amenazas de Refugio Rivas Corona, líder del 
Sutcobaep desconocido por el gobierno estatal, y sus seguidores de tomar las 
instalaciones. (El Heraldo) 

   
 

 

Sin formación, docentes Cobaep 
La historia del depuesto líder del sindicato Único de Trabajadores del Colegio de 

Bachilleres (Sutcob), Refugio Rivas Corona, no sólo está basada en tráfico de influencias 
sino en deficiencia en el tema de mayor importancia de la institución: la academia. 
(Síntesis) 

  
 

 

Ratifica la UAP el buen manejo de sus finanzas  
La certificadora internacional Fitch Ratings entregó a la universidad la carta de calificación 
a la calidad crediticia, por el desempeño presupuestal positivo y los niveles de 

endeudamiento manejables, que le permitieron generar fuertes superávits financieros en 
los últimos años, incluso pudo superar la crisis económica internacional de 2009. 
(Intolerancia) 

  

 

 

Cuco, cuatro denuncias por acoso sexual 
Luego de perder prácticamente el coto de poder que mantenía en el Colegio de 
Bachilleres con el cambio de todos los directores, Refugio Rivas Corona ahora es objeto 
de una campaña en su contra en las redes sociales, pues amén de crearle un blog para 

denostarlo, también le revivieron las averiguaciones previas en su contra por acoso 
sexual. (Cambio) 

  

 

 

Ricardo Ordaz, dirigente único en el Cobaep: Maldonado  
Refugio Rivas Corona, líder del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres 
(Sutcob) prometió que firmará su renuncia a la institución si se comprueba que no cuenta 
con el apoyo de la mayoría de los trabajadores, por lo que, retó a la nueva expresión 

sindical, Sindicato de Trabajadores del Cobaep (Sitracob) a realizar elecciones 
extraordinarias para conocer qué expresión cuenta con el respaldo de la base. (Milenio) 

  
 

 

Rivas reta a Ordaz a realizar recuento; “el que pierda se va”  
El secretario general del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres 
(Sutcobp), Refugio Rivas Corona, retó a Ricardo Ordaz Pérez, líder del recién creado 
Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sitracobp) a realizar un conteo de 
votos para elegir a la representación sindical, con la única condición de que el perdedor 

será expulsado de la institución. (La Jornada de Oriente) 
  

 

 

Fitch Ratings ratifica buen manejo financiero de la BUAP  
Con la segunda certificación internacional que recibe la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP) por parte de Fitch Ratings por su buen manejo financiero, el 

Rector Enrique Agüera Ibáñez afirmó que este resultado deja en claro que esta casa de 
estudios es estable y con un provenir en el que se puede confiar. (La Opinión) 

  

http://impreso.milenio.com/
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No habrá impunidad  
Tras afirmar que en el estado de Puebla no se permitirán islas de impunidad, el titular del 
Ejecutivo, Rafael  Moreno Valle Rosas,  afirmó que en su gobierno no se dejará que las 
cosas sigan igual. (Momento) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Moreno Valle advierte mano dura en el Colegio de Bachilleres  
En Puebla no se permitirá que crezcan islas de impunidad o cotos de poder que van en 
contra de los intereses del estado, advirtió el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, al 

hacer alusión al conflicto intersindical del Colegio de Bachilleres de Puebla (Cobaep). (e-

consulta) 
  

 

 

Intensa lluvia desborda ríos, inunda casas y pone en riesgo la vida de tres 
adolescentes  
La intensa lluvia registrada la tarde de este martes ha provocado los primeros estragos 
principalmente en los municipios de San Pedro Cholula y Cuautlancingo por el 

desbordamiento del río Rabanillo, de acuerdo con el reporte preliminar que ha 
proporcionado el Sistema Estatal de Protección Civil (Seproci). (Periódico digital) 

  
 

 

Rescata Protección Civil a 3 menores de edad en el río Atoyac  
La Secretaría General de Gobierno informa que el día de ayer atravesó un canal de baja 
presión, con afectación en la zona norte y centro del estado, ocasionando lluvias intensas 
en la Región de Cholula. Entre las acciones que se llevaron a cabo destacan el rescate de 
tres menores de edad que se encontraban en una caverna a unos metros de la creciente 

del río Atoyac frente a la plaza Parque Milenium. (Contraparte) 
  

 

 

Plantel 15 del Cobaep fortaleció carrera política de Zavala  
El cambio de directivos en el Colegio de Bachilleres desarticuló uno de los principales 
bastiones de operación electoral del PRI. Concretamente, el uso de los docentes en la 
institución permitió mantener bajo el control del tricolor los distritos III y VI durante los 
últimos nueve años. (Imagen Poblana) 

  
 

 

¿Quién es el diputado poblano más faltista?  
El diputado priísta Felipe David Rodríguez Espinosa ha sido el diputado con más 
inasistencias justificadas a las sesiones ordinarias del Congreso Local, acumulando 3 
desde que la LVIII Legislatura inició su periodo de trabajo en enero, según los registros 
del sistema de asistencias en el portal del Poder Legislativo. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Venden robado joyerías del Centro 
Joyerías del Centro Histórico del DF se han convertido en un excelente mercado para la 

compraventa de relojes y joyas... ¡robadas! (Reforma) 
  
 

 
Paga la Secretaría de Seguridad Pública 118 mdp por serie de TV 
La realización de la serie de televisión El Equipo costó a la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP) federal 118 millones 116 mil 880 pesos, de acuerdo con el contrato firmado 
entre la dependencia federal y Televisa. Desde junio de 2010 García Luna ya alistaba los 
recursos. (El Universal) 

  
 

 

Juicio civil a militares que violen derechos 

El pleno de la Suprema Corte de Justicia determina que los integrantes de las fuerzas 
armadas que mancillen las garantías individuales de la población sean juzgados en los 
tribunales del fuero común y federal. (Milenio)  

  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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SCJN: militares, a tribunales civiles, si violan garantías 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó restringir el fuero militar 
para que cuando miembros de las fuerzas armadas violen las garantías fundamentales 

sean juzgados en tribunales civiles. (La Jornada) 
 

 
 

 
 

Automotriz, estrella del sector industrial 
Por un lado, las ventas en el mercado interno no igualan a las de años previos, pero por 
otro, la producción y exportación apuntalan su buen ritmo hasta junio. (El Economista) 

  
 

 

Degradan calificación de Irlanda a bono "basura" 
Como si no bastaran la presión sobre Italia y España y la amenaza a la zona euro, 

Moody"s degradó la calificación de Irlanda al nivel de bono "basura". (El Financiero 
Digital) 

  
 

 

Acota la Corte fuero militar 
Por unanimidad, la Suprema Corte de Justicia resolvió que integrantes de las Fuerzas 
Armadas involucrados en violaciones a derechos humanos deben ser juzgados en 

tribunales civiles, y no militares. (Crónica) 
  
 

 

La Corte reduce el fuero militar 
La SCJN decide en cuáles situaciones se privilegiarán los acuerdos internacionales sobre 
las leyes nacionales; los uniformados que violen estos derechos serán juzgados en 
tribunales civiles, ya no en cortes castrenses, como ocurre actualmente. (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL HERALDO 

 Omite edil opinar sobre ex funcionarios  
Al mencionar que ya iniciaron las comparecencias de los ex funcionarios de la administración de Blanca Alcalá 
Ruiz, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, argumento que no hará comentarios al respecto hasta que la 
Contraloría capitalina emita un resolutivo final. ―Solamente reiterarles y solamente voy a dar esta opinión ahorita 

que ha iniciado este procedimiento, en congruencia de los que he venido realizando anteriormente, es un proceso 
administrativo, jurídico, que no nos interesa hacerlo mediático. (Erika Mejia) 
 

 
 
CAMBIO 

 Lalo Rivera guarda silencio ante comparecencia de blanquistas 
Al iniciar las comparecencias que rendirán los exfuncionarios blanquistas, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera 
Pérez, reiteró que se trata de un proceso administrativo donde existen observaciones de su labor en el gobierno 
anterior que se tienen que aclarar y sentenció que será la única ocasión que hablará del tema hasta que el 

proceso haya concluido. Rivera Pérez señaló que hasta el momento no se está calificando a nadie como culpable: 
―Solamente les voy a dar esta opinión, ahorita que ha iniciado este procedimiento en congruencia a lo que se ha 
venido realizando anteriormente, es un proceso administrativo, jurídico no estamos -insisto- señalando a algún 
culpable o responsable hasta este momento, hay observaciones que se tienen que aclarar y ese es el 
procedimiento que estamos llevando a cabo, lo funcionarios que tengan que ser citados que se citen‖. (Luz Elena 
Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/130711-le-puebla-lalo-rivera-guarda-silencio-ante-

comparecencia-de-blanquistas.htm  

 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/130711-le-puebla-lalo-rivera-guarda-silencio-ante-comparecencia-de-blanquistas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/130711-le-puebla-lalo-rivera-guarda-silencio-ante-comparecencia-de-blanquistas.htm
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MILENIO  

 Inicia proceso de rendición de cuentas en el municipio 
Las comparecencias de exfuncionarios en la gestión de Blanca Alcalá Ruiz comenzaron ayer, como parte del 
proceso entrega-recepción, informó el edil Eduardo Rivera Pérez. El edil aseguró que estas audiencias tardarán ―lo 
que sea necesario‖ para desahogar las observaciones hechas por la comisión correspondiente. Sin abundar en el 

tema, sostuvo que no hablará de los encuentros hasta que la Contraloría finalice y pueda emitir un resolutivo 
total. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/8990929  
 

 
 
OPINION 

 Rehabilitarán barrios y juntas auxiliares de Puebla para convertirlos en lugares turísticos 
Al encabezar los recorridos Turísticos de Verano 2011 el edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, informó que con la 
intención de atraer a más visitantes a la ciudad de Puebla rehabilitarán barrios y juntas auxiliares que se 
convertirán en centros turísticos. En este sentido explicó que con recursos federales y municipales comenzarán a 
trabajar en esta rehabilitación, e incluso también el estado podrá realizar algunas inversiones. (Pilar Pérez)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46781  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Inician comparecencias de exfuncionarios municipales ante la Contraloría 
Este martes iniciaron las comparecencias de los exfuncionarios de la administración encabezada por Blanca Alcalá 
Ruiz sobre las observaciones que fueron aprobadas por el Cabildo el pasado 31 de mayo y que forman parte del 

proceso de entrega-recepción, confirmó el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. Estas comparecencias, a 
puerta cerrada, iniciaron con la de Víctor Manuel Giorgana Jiménez, exsecretario de Desarrollo Social, quien envió 
por escrito las respuestas a los cuestionamientos solicitados. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=135930:inician-comparecencias-
de-exfuncionarios-municipales-ante-la-contralor%C3%ADa&Itemid=534 
 

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Arranca “El Turismo que Queremos, Temporada Verano 2011” 
Con actividades culturales y un recorrido por los principales atractivos que el Centro Histórico de ofrece, el 

ayuntamiento inició la oferta turísticas para el verano 2011. El alcalde Eduardo Rivera Pérez encabezó el recorrido 
inaugural del programa ―El turismo que queremos, Temporada Verano 2011‖, el cual concluirá hasta el 14 de 

agosto y contempla la visita a zonas como el Ex Convento de Santa Rosa, la Casa de Alfeñique, la Antigua 
Penitenciaria del Estado, el Barrio de San Francisco y el recorrido a la Catedral. (Jesús Barrera) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108534&articulo=Arranca%20%93El%20Turismo%20que%20Q
ueremos,%20Temporada 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inician comparecencias de ex funcionarios municipales 
Ex funcionarios  municipales comenzaron éste día a desfilar en la Contraloría municipal para comparecer ante las 
―dudas‖ que tiene la administración de Eduardo Rivera Pérez, tras acusar a la anterior gestión de daño patrimonial 
por 700 millones de pesos (mdp), que en un inicio se señaló que ascendía a 1 mil 986 mdp. El primero que llegó 

http://impreso.milenio.com/node/8990929
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46781
http://www.contraparteinformativa.com/
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en punto de las 10:00 horas de la mañana fue el ex titular de Desarrollo Económico y Competitividad, Víctor 
Cárdenas, quien entre otras cosas tuvo a su cargo la construcción del Mercado de Sabores que se ubica en el ex 
predio de los Matanzo. (Valeria Baldo Cruz) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inician-comparecencias-de-ex-

funcionarios-municipales&id=37769 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ofrece Rivera Pérez internet gratuito de menor calidad 
Para no quedarse atrás en ofrecer internet gratuito en espacios públicos, -que fue novedad y comenzó en la 
administración de Blanca Alcalá Ruiz-, el gobierno de Eduardo Rivera Pérez cambió el nombre del programa que 

pasó de llamarse Conexión a Tiempo a Punto de Contacto, pero de mucho menor calidad. Desde marzo de este 
año, el Director de Tecnologías de la Información, Alejandro Reyes, dio a conocer que en este trienio se tiene 

programado respetar ese proyecto ‗blanquista‘, debido a que se han recibido peticiones de la gente en el sentido 
de que quieren que se mantenga ese servicio. (Valeria Baldo Cruz) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ofrece-Rivera-Perez-internet-
gratuito-de-menor-calidad&id=37770 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Encabeza Eduardo Rivera inicio del Programa El Turismo que Queremos, Temporada Verano 
2011 

El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, encabezó el inicio del Programa ―El Turismo que Queremos, 

Temporada Verano 2011‖, en compañía de representantes empresariales, regidores, medios de comunicación y 

ciudadanos con el recorrido Puebla Ciudad de Leyenda. Tras visitar la Casa de los Muñecos, la Casona de la China 
Poblana, la Casa de él que mato al Animal y la Catedral, el Edil poblano señaló que esta estrategia impulsada por 
la Oficina de Turismo Municipal representa una oportunidad para visitantes y poblanos de conocer los sitios, 
historias y leyendas emblemáticas de la ciudad. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-CAPITAL-titulo&id=20969 
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Comparece primer funcionario de Alcalá por presuntos malos manejos   
La Contraloría Municipal actúa ilegalmente al hacer observaciones imprecisas a los servidores públicos, producto 

de la presión de los regidores de la extinta Comisión de Entrega-Recepción, acuso el ex secretario de Desarrollo 
Económico, Turismo y Competitividad, Víctor Cárdenas Guzmán, tras convertirse en el primer funcionario del 
gobierno alcalista en comparecer ante el equipo del edil Eduardo Rivera Pérez. (Belén Cancino) 
 

 

 
 

 
 

CAMBIO 

 Amenaza edil auxiliar de San Jerónimo a regidores 

El presidente de la junta auxiliar de San Jerónimo Caleras, Juan Ruiz Flores, solicitó a los regidores de esta 
demarcación que devuelvan las instalaciones de la presidencia, pues de lo contrario pedirá la intervención de la 
fuerza pública a las autoridades municipales. Ya son casi dos semanas de que las oficinas de la presidencia 
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auxiliar de San Jerónimo Caleras fueran cerradas por parte de los regidores de esta demarcación como parte de 
las inconformidades a la labor de su edil subalterno resumidas al nombramiento del secretario y del monto de sus 
salarios. Ruiz Flores señaló que es importante que se resuelva el conflicto para que los servicios como el del 
Registro Civil vuelvan a la normalidad. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/130711-le-puebla-amenaza-edil-auxiliar-de-san-jer-nimo-a-
regidores.htm  
 

 

CAMBIO 

 Admiten que no han cumplido con demandas del Sindicato 
El titular de la Secretaría de Administración y Tecnologías de la Información, Iñigo Ocejo Rojo, indicó que aún 

queda pendiente entregar cien pares de chalecos y zapatos a los trabajadores del Sindicato Único de Trabajadores 

del Ayuntamiento de Puebla y abundó que para la dotación total se erogaron 6 millones de pesos. Aseveró que la 
entrega del 98 por ciento de los uniformes se inició hace dos semanas y culminó el viernes pasado: ―Se empezó 
en cada una de las dependencias porque tuvimos que armar los paquetes, cada trabajador lleva un paquete 
diferente dependiendo de las actividades que tenga que realizar, el viernes‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/130711-le-puebla-admiten-que-no-han-cumplido-con-
demandas-del-sindicato.htm  
 

 

CAMBIO 

 “Mercado de Sabores está sobrepoblado de locales” 
El secretario de Desarrollo Económico, Turismo y Competitividad del municipio de Puebla, Pedro Ocejo Tarno, 
aseguró que en el Mercado de Sabores, Comida Típica, se enfrenta al problema de sobredemanda, pues en el área 
laboran más de 125 locatarios. Aunque negó que el complejo tenga una baja afluencia, indicó que es importante 
generar estrategias para aumentar a la clientela, pues aunque acuden más de 30 mil personas el número no es 

suficiente para los 125 locatarios del lugar: ―Queremos ser proactivos reconociendo que hay algunos temas que 

pueden ser problemáticos como el número de locatarios y aquí hay más de 120, hay un desequilibrio de 
ofertantes, no es que no vaya gente al mercado, en el último mes tuvimos cerca de 30 mil visitantes si lo divides 
en los 120 negocios laborando ese es el problema. Necesitamos aumentar el número sustancialmente‖. (Luz Elena 
Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/130711-le-puebla-mercado-de-sabores-est-sobrepoblado-
de-locales.htm  
 

 
 
OPINION 

 Inician comparecencias a ex funcionarios de la administración de Alcalá 
Este martes comenzaron las comparecencias de los ex funcionarios de la administración de Blanca Alcalá Ruiz, en 
cuyo proceso trabaja la Contraloría Municipal y tendrá una duración de dos semanas aproximadamente. Así lo dio 

a conocer el contralor municipal, Santiago Martínez Sánchez, quien refirió que este proceso será a puertas 
cerradas y es únicamente administrativo, por lo que solicitó que se le otorgue la privacidad necesaria. (Pilar 
Pérez) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46780  
 

 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Contaminan centros de acopio de basura a Puebla 
La zona nororiente de la ciudad se ha convertido en un verdadero tiradero de basura por la falta de supervisión de 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/130711-le-puebla-amenaza-edil-auxiliar-de-san-jer-nimo-a-regidores.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/130711-le-puebla-amenaza-edil-auxiliar-de-san-jer-nimo-a-regidores.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/130711-le-puebla-admiten-que-no-han-cumplido-con-demandas-del-sindicato.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/130711-le-puebla-admiten-que-no-han-cumplido-con-demandas-del-sindicato.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/130711-le-puebla-mercado-de-sabores-est-sobrepoblado-de-locales.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/130711-le-puebla-mercado-de-sabores-est-sobrepoblado-de-locales.htm
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46780
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Centros de Acopio de desechos que hay en la zona de La Resurrección y San Miguel Canoa. Estos lugares están 
ensuciando clandestinamente las barrancas de ambas juntas auxiliares debido a un deficiente manejo de residuos 
y el desbordamiento de los desechos producto del sobre cupo en los predios utilizados para este fin. (Mireya 
Novo)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77389  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La Federación aportará 19 mdp para remozar barrios antojos, revelo ayer el alcalde de Puebla Eduardo 

Rivera Pérez. 

 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Con la instalación del Comité de Equidad de Género del Ayuntamiento de Puebla, este día se dio inicio 

formal al proceso de Recertificación en el Modelo de Equidad de Género (MEG), el cual promueve y 
evalúa el Instituto Nacional de las Mujeres a fin de revisar las políticas y prácticas que se manejan al 
interior del Gobierno Municipal y tener en corto plazo condiciones más equitativas para mujeres y 

hombres en sus espacios de trabajo. 

 El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, encabezó el inicio del Programa ―El Turismo que 
Queremos, Temporada Verano 2011‖, en compañía de representantes empresariales, regidores, medios 
de comunicación y ciudadanos con el recorrido Puebla Ciudad de Leyenda. 

 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Este martes iniciaron las comparecencias de los exfuncionarios de la administración encabezada por 

Blanca Alcalá Ruiz sobre las observaciones que fueron aprobadas por el Cabildo el pasado 31 de mayo y 
que forman parte del proceso de entrega-recepción, confirmó el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera 
Pérez. 

 Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, encabezó los recorridos turísticos del programa 

Vacaciones de Verano 2011, que permitirán que tanto los habitantes de la ciudad como visitantes 
nacionales y extranjeros conozcan cada uno de los edificios históricos que tiene la ciudad y, sobre todo, 
la cultura poblana.  

 
 
 

 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 El ayuntamiento de Puebla invertirá hasta 10 mdp  en la rehabilitación de los Barrios de Analco y El 

Alto; así lo anuncio el edil Eduardo Rivera Pérez. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77389
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F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Tras comparecer 4 horas el exitular de Desarrollo Económico municipal Víctor Cárdenas Guzmán 

denuncio falta de conocimiento por parte de los regidores  en cada uno de los temas relacionados con el 
proceso de entrega-recepción y aseguro que el Cabildo esta actuando de mala fe. 

 Barrancas de las juntas auxiliares de La Resurrección y San Miguel Canoa se han convertido en 
tiraderos de basura debido al mal manejo de residuos y sobretodo a la falta de supervisión de centros 

de acopio de desechos. 
 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 La Contraloría Municipal actúa ilegalmente al hacer observaciones imprecisas a los servidores públicos, 
producto de la presión de los regidores de la extinta Comisión de Entrega-Recepción, acuso el ex 
secretario de Desarrollo Económico, Turismo y Competitividad, Víctor Cárdenas Guzmán, tras 
convertirse en el primer funcionario del gobierno alcalista en comparecer ante el equipo del edil 
Eduardo Rivera Pérez. 

 Al encabezar los recorridos Turísticos de Verano 2011 el edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, informó 

que con la intención de atraer a más visitantes a la ciudad de Puebla rehabilitarán barrios y juntas 
auxiliares que se convertirán en centros turísticos. 

 Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, encabezó los recorridos turísticos del programa 
Vacaciones de Verano 2011, que permitirán que tanto los habitantes de la ciudad como visitantes 
nacionales y extranjeros conozcan cada uno de los edificios históricos que tiene la ciudad y, sobre todo, 
la cultura poblana.  

 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El día de ayer iniciaron las comparecencias ante la contraloría municipal, de los 17 ex funcionarios  de 
la administración pasada  que encabezo Blanca Alcalá los primeros en acudir fueron Víctor cárdenas y 
se supone Víctor Manuel  Giorgana, al respecto el alcalde Eduardo Rivera dijo que se trata de un 

proceso administrativo y ahora el presidente municipal determinan cuales son los eventos  que tienen 
que ser cubiertos por los medios de comunicación y cuales en su juicio no  

 Víctor Cárdenas asevero que el alcalde no ha emprendido una cacería de brujas como lo  dijo el en 
congruencia  a lo que ha venido señalando sin embargo acuso  señalamientos sin fundamentos que no 

cumplen incluso con lo establecido con la ley 
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Rechaza PRI la redistritacion como lo propone el Ejecutivo   
La bancada local del PRI tuvo su primer acercamiento con el gobierno estatal para escuchar la propuesta de 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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reforma electoral y mostró su desacuerdo con el proyecto de redistritacion que toma como base el número de 
población, informo su coordinación, José Luís Márquez Martínez. El conclave ocurrió ayer por la mañana en el 
hotel Presidente Intercontinental con Virgilio Andrade, asesor de la Secretaria General de Gobierno, donde los 
diputados priistas acordaron que su partido analizara a detalle cada punto para emitir juicios debidamente 

formulados para no caer en imprecisiones en sus declaraciones.  (Marco A. Mirón) 
 

 
 

EL HERALDO 

 Reconoce Arechiga Santamaría al líder sindical del Sitracob   
El presidente de la Gran Comisión del Congreso de Puebla, Guillermo Arechiga Santamaría, se sumo a la cargada 

del gobierno del estado por imponer a Ricardo Ordaz Pérez como líder del Sindicato de Trabajadores del Colegio 
de Bachilleres (Sitracob). Y es que la tarde de este martes hizo que los integrantes de la referida comisión 
recibieran en el edificio legislativo a Ordaz Pérez y su comitiva, quienes acudieron a mostrar la toma de nota que 

lo avala como líder de ese sindicato. (Fabiola Reynoso) 
 

 
 
SINTESIS 

 Recibe la BUAP nueva certificación 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, recibió por tercer año consecutivo el reconocimiento de la 
calificadora crediticia Fitch México por su desempeño presupuestal satisfactorio, lo que reflejaría la sanidad de las 
finanzas universitarias al tener ingresos superiores a los 4 mil millones de pesos y una deuda de 260 millones, 
según indicó su rector. El dirigente de la máxima casa de estudios, Enrique Agüera Ibánez, señaló que esa 
calificación debe ser un orgullo para los universitarios, quienes dijo son los principales beneficiados por el ahorro y 

transparencia de los recursos, y que además reflejaría la sustentabilidad financiera de las instituciones de 
estudios superiores estatales. (Samantha Páez)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/100302/Recibe-la-BUAP-nueva-certificacion  
 

SINTESIS 

 Presentará Calderón New Beetle en Puebla 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas anunció que el próximo viernes, el Presidente Felipe Calderón visitará 
Puebla para la presentación del inició de la producción en serie de la nueva generación del Beetle. Desde mayo la 
planta armadora ha ensamblado unas 10 mil unidades de este modelo, las cuales han sido distribuidas en el 

mundo y este viernes el Ejecutivo federal presentará este nuevo modelo.   (Suzana de los Ángeles)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/100198/Presentara-Calderon-New-Beetle-en-Puebla  
 

SINTESIS 

 Cobija Congreso estatal a líder sindical 

El Congreso poblano cobijó al nuevo líder del Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado de 
Puebla (Sitracobp), Ricardo Ordaz Pérez. Por la tarde de ayer, los diputados abrieron las puertas de la sede 
legislativa y convocaron a la prensa para informar que Ordaz Pérez recibió la toma de nota por parte de la Junta 
Local del Colegio de Bachilleres. (Elizabeth Cervantes)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/100301/Cobija-Congreso-estatal-a-lider-sindical  

 
 

 
 
 
INTOLERANCIA  

 Líderes del CCE justifican lentitud para invertir 
La falta de certeza jurídica sobre el predio de la Reserva Atlixcáyotl-Quetzalcóatl fue el ―candado‖ que limitó el 

desarrollo de los proyectos del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), sin embargo aún mantienen la 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/100302/Recibe-la-BUAP-nueva-certificacion
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/100198/Presentara-Calderon-New-Beetle-en-Puebla
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/100301/Cobija-Congreso-estatal-a-lider-sindical
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expectativa de continuar con los planes que incluyen un parque tecnológico, a la par del análisis que realiza el 
gobierno sobre el cumplimiento del convenio signado con el organismo empresarial. El presidente del CCE, Luis 
Rodríguez Fernández, confirmó que el Fideicomiso de la reserva revisa la documentación y cumplimiento en torno 
a la donación onerosa, por la cual el gobierno del estado entregó al organismo empresarial un predio de dos 

hectáreas en 2004. (Lucero Hernández)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77468  

 
 
INTOLERANCIA  

 Gran Comisión avala al nuevo sindicato del Cobaep 
El presidente de la Gran Comisión y exdirigente sindical del SNTE, Guillermo Aréchiga Santamaría, le dio su aval a 

la dirigencia del Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sitracob), encabezada por Ricardo Ordaz 
Pérez, y llamó a las distintas fracciones parlamentarias representadas en el Congreso a reconocer al nuevo 
sindicato. Luego de la remoción de 71 directivos del Colegio de Bachilleres, cercanos a la dirigencia sindical de 
Sutcobp que encabeza Refugio Rivas, el Congreso recibió a la nueva dirigencia sindical en un acto que 
prácticamente legitimó. (Mario Martell)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77464  

 

 
 

 

CAMBIO 

 PGJ va tras Alfredo Arango, por dar pensiones fantasmas 
El director general del ISSSTEP, Roberto Rivero Trewartha, presentó 72 denuncias penales en la Procuraduría 
General de Justicia en contra de funcionarios del organismo, entre ellos a su antecesor y secretario de Salud en el 

sexenio marinista, Alfredo Arango García, por autorizar de manera irregular pensiones fantasmas en su paso por 
el ente de salud y este día, será comunicada a la Junta Directiva sobre las acciones legales en contra de los otrora 
funcionarios. En marzo, los medios de comunicación publicaron que 72 extrabajadores muertos del gobierno 

marinista aún cobraban sus pensiones ante el Instituto de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores al 
Servicio del Estado de Puebla (ISSSTEP), a través de familiares o amigos, por lo que se realizaron las pesquisas 
permanentes.  (Selene Ríos)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/130711-sr-politica-pgj-va-tras-alfredo-arango-por-dar-
pensiones-fantasmas.htm  
 

 

CAMBIO 

 RMV y su gabinete sostendrán reunión con diputados del PRI  
Este día el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y su gabinete se reunirán con los diputados federales del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), para presentarles los proyectos con los que cuenta la entidad para el 
presupuesto del 2012. El objetivo es conseguir un presupuesto histórico para el estado. Entre las obras que 

Puebla espera realizar son de infraestructura carretera, salud y educación. En entrevista, el mandatario destacó la 
disposición de todos los legisladores poblanos para atender las necesidades de la entidad, pues indicó que están 
trabajando por encima de cualquier interés político o personal. (Elvia García)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/130711-eg-politica-rmv-y-su-gabinete-sostendr-n-reuni-n-
con-diputados-del-pri.htm  
 

 

CAMBIO 

 Entregan Moreno Valle y su esposa recursos a mujeres 
El gobierno del estado y el Sistema Estatal DIF realizaron la segunda entrega de recursos del programa ―Crédito a 
la palabra de la mujer‖, y en esta etapa beneficiaron a 500 mujeres de los municipios de Cholula, Atlixco, 

Teziutlán, Xicotepec de Juárez y Chiautla de Tapia, quienes recibieron cheques por mil pesos para la creación de 
micronegocios. La presidenta del DIF estatal, Martha Erika Alonso, comentó que cada dos meses se entregarán 
los financiamientos hasta terminar con la bolsa de 5 millones de pesos asignada para este 2011: ―Hasta el 

momento, mil 500 mujeres han sido beneficiadas de una lista de poco más de 15 mil solicitudes‖. (Elvia García)   

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77468
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77464
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/130711-sr-politica-pgj-va-tras-alfredo-arango-por-dar-pensiones-fantasmas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/130711-sr-politica-pgj-va-tras-alfredo-arango-por-dar-pensiones-fantasmas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/130711-eg-politica-rmv-y-su-gabinete-sostendr-n-reuni-n-con-diputados-del-pri.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/130711-eg-politica-rmv-y-su-gabinete-sostendr-n-reuni-n-con-diputados-del-pri.htm
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http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/130711-eg-politica-entregan-moreno-valle-y-su-esposa-
recursos-a-mujeres.htm  
 

CAMBIO 

 Congreso investigará si existe conflicto de interés en el OFS 
El presidente de la Comisión Inspectora del Órgano de Fiscalización Superior, Mario Riestra Piña, advirtió que 
investigarán si el auditor especial, Juan Carlos Moreno Valle Abdala, intervino en la revisión de la cuenta pública 
2006 del Fideicomiso Atlixcáyotl-Quetzalcóatl, presidido por su hermano Rafael Moreno Valle Buitrón, para 

garantizar que no exista un conflicto de intereses. Ayer, CAMBIO dio a conocer que Juan Carlos Moreno Valle, 
auditor Especial de Evaluación del Desempeño del OFS, intervino en la revisión de la cuenta pública de la Reserva, 
por lo que pudo haber sido él quien filtró a los medios de comunicación las observaciones emitidas en contra de 

su hermano. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/130711-vl-politica-congreso-investigar-si-existe-conflicto-
de-inter-s-en-el-ofs.htm  
 

CAMBIO 

 Ejecutivo explica a priistas la Reforma Electoral 
Ayer por la mañana los legisladores priistas se reunieron con Virgilio Andrade Martínez, asesor de la Secretaría 
General de Gobierno, quien les explicó los pormenores de la Reforma Electoral enviada por Rafael Moreno Valle al 

Congreso. Así lo informó el coordinador de la bancada del PRI, José Luis Márquez, quien declaró que la principal 
inconformidad de su partido es que la redistritación se realice basándose en el nivel poblacional y no se tomen en 
cuenta cuestiones geográficas. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/130711-vl-politica-ejecutivo-explica-a-priistas-la-reforma-
electoral.htm  
 

CAMBIO 

 López Badillo, favorito para ser ombudsman  
Adolfo López Badillo se perfila como el favorito para presidir la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 
Puebla ya que cuenta con el padrinazgo de Juan Pablo Piña Kurzcyn, titular de la Secretaría de Servicios Legales y 
Defensoría Pública, a quien conoció a su paso por la Comisión Nacional de Derechos Humanos. Además, Badillo 

fue propuesto por la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y 54 instituciones más. Incluso, el propio 
presidente de la Gran Comisión en el Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría, reconoció que el hecho de 
que López Badillo cuente con el respaldo de más de 50 instituciones ―es significativo‖.  (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/130711-vl-politica-l-pez-badillo-favorito-para-ser-
ombudsman.htm  
 

CAMBIO 

 No habrá impunidad ni cotos de poder: RMV 
―En Puebla no se permitirá que crezcan islas de impunidad ni cotos de poder que afecten los intereses de Puebla‖, 
aseguró el gobernador Rafael Moreno Valle en clara alusión al problema sindical que se vive en el Colegio de 
Bachilleres de Puebla con Refugio Rivas Corona. En el marco de la entrega de reconocimientos a estudiantes del 

Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos de Puebla (CECYTE), el mandatario señaló que en administraciones 
anteriores se dejaron de hacer cosas por no pagar el costo político que representaban, por lo que dejó en claro 
que su administración enfrentará cualquier obstáculo que se presente en la búsqueda de la calidad educativa o en 
la certeza jurídica. (Osvaldo Macuil)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/130711-om-politica-no-habr-impunidad-ni-cotos-de-poder-
rmv.htm  
 

CAMBIO 

 Arturo Escobar destapa dupla Natale-Alcalá para el Senado 
El secretario de Elecciones del Partido Verde a nivel nacional, Arturo Escobar Vega, destapó a Juan Carlos Natale 
López y Blanca Alcalá Ruiz como la mejor dupla para el Senado en las elecciones del 2012, aunque no descartó a 

Javier López Zavala y Enrique Doger como los candidatos que podría impulsar su partido ante la inminente alianza 
con el Revolucionario Institucional. En rueda de prensa, Escobar Vega declaró que se reunió ayer por la mañana 
con la expresidenta municipal de quien señaló: ―me encanta, no sólo por lo que representa como política, sino por 
ser una persona tolerante, por su gran gobierno‖. (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/130711-eg-politica-entregan-moreno-valle-y-su-esposa-recursos-a-mujeres.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/130711-eg-politica-entregan-moreno-valle-y-su-esposa-recursos-a-mujeres.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/130711-vl-politica-congreso-investigar-si-existe-conflicto-de-inter-s-en-el-ofs.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/130711-vl-politica-congreso-investigar-si-existe-conflicto-de-inter-s-en-el-ofs.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/130711-vl-politica-ejecutivo-explica-a-priistas-la-reforma-electoral.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/130711-vl-politica-ejecutivo-explica-a-priistas-la-reforma-electoral.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/130711-vl-politica-l-pez-badillo-favorito-para-ser-ombudsman.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/130711-vl-politica-l-pez-badillo-favorito-para-ser-ombudsman.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/130711-om-politica-no-habr-impunidad-ni-cotos-de-poder-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/130711-om-politica-no-habr-impunidad-ni-cotos-de-poder-rmv.htm
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http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/130711-vl-politica-arturo-escobar-destapa-dupla-natale-
alcal-para-el-senado.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Investigadores: al proyecto del Viaducto Zaragoza le faltan estudios 
El gobierno del estado de Puebla no cuenta con la licencia y autorización del Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH) para realizar ―segundos pisos‖ en la Zona de Monumentos Históricos de la capital, pues la gestión 
de Rafael Moreno Valle no ha entregado el proyecto del Viaducto Zaragoza para su análisis científico y técnico.  

Así lo señaló la investigadora del Centro INAH–Puebla Cecilia Vázquez Ahumada, quien junto con otros 10 

investigadores firmaron manifiesto en donde expresaron su preocupación por la falta de la documentación que 
especifique con precisión qué es lo que se pretende hacer en ese lugar para calcular el impacto ambiental, el 
aforo vehicular y el daño a estructuras que forman parte de la memoria histórica del país.  (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/13/puebla/mun106.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Denuncia Sedeso a trabajadores que han tomado su delegación en Puebla 
La delegación de la Secretaría de Desarrollo Social federal (Sedeso) informó la mañana de ayer que acudió ―a las 

autoridades correspondientes‖ para denunciar a los empleados sindicalizados que han tomado las instalaciones de 
esa dependencia y a los cuales responsabiliza de estar obstaculizando programas y el reparto de apoyos para un 
millón de poblanos. Cabe recordar que la semana pasada en Hidalgo fueron reprimidos y detenidos 18 
trabajadores de la delegación de la Sedeso en aquella entidad. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/13/puebla/pol105.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Urge Convergencia a la construcción del colector pluvial Alivio Forjadores 
El coordinador del grupo parlamentario de Convergencia, José Juan Espinosa Torres, urgió a las autoridades 

municipales de San Andrés y San Pedro Cholula, al gobierno del estado y a la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua) iniciar la construcción del colector pluvial Alivio Forjadores, luego de que el río Rabanillo se desbordara 
otra vez la tarde de ayer. El legislador afirmó que la Comuna de San Pedro Cholula dejó listo un proyecto de 
construcción desde la administración pasada para aliviar la situación, pero hasta la fecha no se ha concretado.   
(Mónica Camacho)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/13/puebla/ecl108.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Sin diálogo con RMV sobre los mototaxis, dijo Sarmiento 
El alcalde de Cuautlancingo, Filomeno Sarmiento Torres, re-veló que hasta el momento no ha podido hablar con el 
gobernador del estado, Rafael More-no Valle Rosas, de la situación legal de los mil 200 mototaxis que circulan en 

su municipio. No obstante, dijo que la es-peranza muere al último, por lo que todavía cuentan con un periodo de 

gracia de seis me-ses antes de que las autoridades comiencen a decomisar las unidades. A la falta de diálogo con 
el mandatario estatal señaló que él y los afectados han sido re-cibidos por el subsecretario ge-neral de Gobierno, 
Víctor Bar-celó Rodríguez, quien dijo les ha insistido en la claridad del exhorto del Congreso del es-tado de sacar 
de circulación a las unidades por ser un peligro para el pasaje.  (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/13/puebla/jus308.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Policías estatales custodian actos públicos de Moreno Valle 
Un impresionante dispositivo de seguridad se montó en la zona de los cerros de Loreto y Guadalupe ayer por la 
mañana ante la presencia del gobernador Rafael Moreno Valle, para un acto de entrega de reconocimientos a 
estudiantes del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del estado de Puebla (Cecyte). En las inmediaciones 

del Museo Imagina, el Centro Expositor y de Convenciones y el Centro del Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH) no sólo había unos 70 policías que llegaron en un camión de pasajeros y cuatro camionetas, sino 
también dos docenas de elementos del Ejército Mexicano. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/13/puebla/pol205.php  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/130711-vl-politica-arturo-escobar-destapa-dupla-natale-alcal-para-el-senado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/130711-vl-politica-arturo-escobar-destapa-dupla-natale-alcal-para-el-senado.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/13/puebla/mun106.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/13/puebla/pol105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/13/puebla/ecl108.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/13/puebla/jus308.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/13/puebla/pol205.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 El Congreso local continúa la selección de ombudsman 
El Congreso local decidió continuar con el proceso de selección del titular de la Comisión de Derechos Humanos 
(CDH) del estado, pese a que sólo se registraron dos aspirantes para el cargo.  Mientras el presidente de la Gran 
Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, se rehusó a dar una interpretación sobre el escaso interés que 
despertó la contienda, el coordinador de la bancada de Convergencia, José Juan Espinosa Torres, atribuyo la baja 
participación a una falta de confianza en el gobierno estatal. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/13/puebla/jus204.php  

 

 
 

MILENIO  

 La ley no exige terna para elegir al ombudsman; se analiza a los 2 candidatos   
El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, informó que tras analizar la situación que se 
tiene en la elección del nuevo presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), en donde sólo se 
registraron dos aspirantes, se determinó no ampliar la convocatoria, pues la ley no obliga a que necesariamente 
se tenga una terna. El diputado expuso que esta situación es sui géneris, por lo que se revisó la situación jurídica 
y se determinó que siga el proceso con los dos candidatos registrados (Adolfo López Badillo y Pedro Cruz Rosas), 
ya que al ampliar el plazo arriesgaría a que aquellos que cumplieron en tiempo y forma se inconformaran a través 

de algún recurso legal. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/8991021  
 

MILENIO  

 Ricardo Ordaz, dirigente único en el Cobaep: Maldonado 

Refugio Rivas Corona, líder del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sutcob) prometió que 
firmará su renuncia a la institución si se comprueba que no cuenta con el apoyo de la mayoría de los 
trabajadores, por lo que, retó a la nueva expresión sindical, Sindicato de Trabajadores del Cobaep (Sitracob) a 
realizar elecciones extraordinarias para conocer qué expresión cuenta con el respaldo de la base. Después de que 

ayer por la mañana, Ricardo Ordaz Pérez se presentó como el nuevo secretario general del Sindicato de 
Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sitracob), dio a conocer que actualmente cuenta con más de 970 
afiliados y detalló que su organización es la única que posee la toma de nota otorgada por la Junta Local de 
Conciliación y Arbitraje, Rivas Corona cuestionó dichas cifras. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/8990983  
 

MILENIO  

 El plantel de Tlachichica, tomado 

De los 37 planteles del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla, uno, el que se ubica en Tlachichuca, se 
encuentra tomado, por lo que, nadie puede ingresar a las instalaciones. Al respecto, Refugio Rivas Corona, líder 
del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Cobaep), descartó que el plantel esté en poder de 

docentes y explicó que la población de la región decidió impedir la entrada de elementos de seguridad. ―Nosotros 
no tomamos el plantel, fue el propio pueblo el que decidió defender las instalaciones porque no quieren que 
Seguridad Pública ingrese‖, apuntó Rivas Corona. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/8990987  
 

 

 

MILENIO  

 Reconocen los diputados al nuevo dirigente 
Aunque el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, aseguró que no han dado el 
espaldarazo al nuevo líder del Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres, Ricardo Ordaz Pérez, 

conjuntamente con otros diputados abrió las puertas del poder Legislativo al nuevo líder del gremio. El dirigente 
del sindicato -quien llega al cargo en medio de la controversia pues el exlíder Refugio Rivas Corona insiste en que 
fue impuesto a través de una artimaña del gobierno estatal- se reunió con los integrantes de la Gran Comisión a 

quienes presentó la toma de nota que les otorgó la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, que los acredita como 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/13/puebla/jus204.php
http://impreso.milenio.com/node/8991021
http://impreso.milenio.com/node/8990983
http://impreso.milenio.com/node/8990987
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los representantes legales de los trabajadores del Cobaep. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/8990985  
 
MILENIO  

 SEP sólo reconoce a Sitracop 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) de la entidad, Luis Maldonado Venegas, informó que el 

director del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla (Cobaep), José Antonio Mandujano, ya sostuvo un primer 
acercamiento con el Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sitracop), única organización que 
cuenta con toma de nota. ―El director del colegio de Bachilleres ya tuvo acercamiento con la nueva expresión 
sindica. Es importante recordar que en este momento es el único sindicato que tiene toma de nota. Además de la 
expresión de Refugio Rivas Corona está una tercera expresión que también está buscando la toma de nota‖, 

expresó. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/8990991  

 
MILENIO  

 Reformar Ley Orgánica, prioridad para el Congreso: Mario Riestra 

El coordinador de la bancada panista, Mario Riestra Piña, indicó que antes de polemizar en la reforma electoral, el 
Congreso requiere centrar esfuerzos en la Ley Orgánica. ―No podemos hacer reformas sin modificar al gran 
reformador; si reformamos al Congreso estaremos en una situación más benéfica para alcanzar los acuerdos en 
un contexto de pluralidad‖, indicó. Resaltó que si hay cambios fundamentales que debe hacer el Poder Legislativo, 
lo principal es lograr la reestructura del Congreso que le permita una operación óptima, lo que a su vez dará 
agilidad y eficacia en la aplicación de cambios en la ley. (Erick Almazán)  

http://impreso.milenio.com/node/8990931  
 

 
 
OPINION 

 Solo se registran dos aspirantes para presidir la CDH de Puebla 
El Congreso del Estado continuará con el procedimiento para renovar a la Comisión Estatal de Derechos Humanos 
(CEDH), a pesar de que en el proceso sólo se registraron dos aspirantes, declaró el coordinador de los diputados 
locales del PAN, Mario Riestra Piña. Entrevistado en las instalaciones del Congreso del Estado, el panista destacó 
que en el proceso de renovación solo se registraron Adolfo López Badillo y Pedro Cruz Rojas, a quienes se les 
habrá de respetar sus derechos en el tema de la comisión de derechos humanos. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46776  

 
OPINION 

 A favor Abaid Kuri de un gobernador de 4 años y medio 
El coordinador de los diputados locales del PVEM, Elías Abaid Kuri, se pronunció porque en la reforma electoral 
que se analizará en el Congreso del Estado, se apruebe a un gobernador de 4 años y medio y no de 18 meses. 

Cabe señalar que la propuesta del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, contempla que su sucesor 
sea una persona que esté al frente de Casa Puebla por 18 meses, lo que ayudaría a empalmar las elecciones 
locales con las federales para el año 2018. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46775  

 
 
OPINION 

 Alcalá Ruiz y Natale López excelente formula del PRI-PVEM para las elecciones del 2012: EV 
La ex presidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz y el diputado federal del PRI-PVEM, Juan Carlos Natale 
López, serían excelentes compañeros de fórmula para buscar en el 2012 un escaño en el senado de la República, 
consideró el secretario de Elecciones a nivel nacional del partido, Arturo Escobar y Vega. En rueda de prensa, el 
también coordinador de los senadores del Verde Ecologista de México, argumentó que la ex edil por la cuarta 
ciudad más importante del país, cuenta con un gran capital político; además de que se podría convertir en un 

legando para posible alianza entre el PRI-PVEM. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46774  

 

http://impreso.milenio.com/node/8990985
http://impreso.milenio.com/node/8990991
http://impreso.milenio.com/node/8990931
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46776
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46775
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46774


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 13 de Julio de 2011 
 

 

 

 15 

OPINION 

 Niegan que el Congreso esté respaldando al nuevo líder sindical del COBAEP 
El Congreso del Estado de Puebla abrió sus puertas ayer al nuevo líder del Sindicato de Trabajadores del Colegio 
de Bachilleres, Ricardo Ordaz Pérez, quien ya recibió su toma de nota por parte de la Junta Local. Al respecto, el 
presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, negó tajante que ya se le haya dado el respaldo 
al nuevo líder de trabajadores, a pesar de que en la sede del Congreso estaban presentes los coordinadores de las 

bancadas del PAN, PRD, Mario Riestra Piña y Antonio Gali López. Dijo que el titular de la Junta Local de 
Conciliación y Arbitraje, Horacio Garmedia Salmán, visitará hoy el Poder Legislativo para informar el escenario 
que vive el Colegio de Bachilleres. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46767  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Propone AMPI rescate de casonas con proyectos de viviendas 
Ante el deterioro de cientos de casonas del Centro Histórico, empresarios inmobiliarios pidieron autorización para 
desarrollar proyectos habitacionales  en estos inmuebles, señaló el ex presidente de la Asociación Mexicana de 
Profesionales Inmobiliarios (AMPI), Hugo Sánchez. El empresario destacó que cada cinco años se pierde el nivel  
habitacional en el centro de la ciudad de Puebla, por lo que urge que haya acciones verdaderas para preservar el 
patrimonio histórico. (Miriam Espinoza) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12684:propone-ampi-rescate-de-
casonas-con-proyectos-de-viviendas&Itemid=332 
 
E-CONSULTA 

 Reducido grupo de Antorcha protesta en oficinas de Soapap 

Un grupo de antorchistas integrado por 50 personas realizó una manifestación frente a las instalaciones de 
Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Puebla (Soapap) para exigir 
cuotas y servicios especiales en la colonia Cerro del Marquez. Los manifestantes permanecieron en el lugar poco 
más de una hora y una comisión logró entrar al edificio para llegar a algún acuerdo; sin embargo, las autoridades 

receptoras les dieron a conocer que sus demandas son imposibles de tener respuesta positiva. (Pilar Pérez Luna) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12690:reducido-grupo-de-antorcha-
protesta-en-oficinas-de-soapap&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Valle Nombran nuevo secretario general adjunto a Presidencia del PRI 
Con el objeto de fortalecer el proceso de renovación de las estructuras del Partido Revolucionario Institucional en 
el estado de Puebla, el Presidente del Comité Directivo Estatal de dicho instituto político, Juan Carlos Lastiri 
Quirós, tomó protesta a Raúl Pérez Carrión, en el cargo de Secretario Adjunto la Presidencia. Su labor primordial 
será coordinar y promocionar la participación de los grupos y militantes en el cambio de comités municipales, y 
dirigencias de organizaciones y expresiones filiales del PRI, dicha labor habrá de realizarla con la militancia 

radicada en el interior de la entidad poblano. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12691:nombran-nuevo-secretario-
general-adjunto-a-presidencia-del-pri&Itemid=332 
 
 

E-CONSULTA 

 Inicia programa Escuela Siempre Abierta en 570 planteles en la entidad 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) y las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) pusieron en marcha el programa Escuela Siempre Abierta en el que participan más de dos mil 
850 docentes de 570 planteles de educación básica. De acuerdo con el proyecto que forma parte de la Alianza por 
la Calidad en la Educación (ACE), en Puebla las escuelas que participan estarán abiertas desde hoy y durante un 

lapso de dos semanas para ofrecer diversas actividades didácticas y recreativas a los estudiantes. (Jaime 
Zambrano) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12692:inicia-programa-escuela-siempre-

abierta-en-570-planteles-en-la-entidad&Itemid=332 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46767
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Asegura SNTE 51 pluralidad de su organización y niega voto corporativo 
El secretario general de la Sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Cirilo Salas 
Hernández, aseguró que su organización es plural y negó que haya voto corporativo. Después que el ex 
presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Luis Carlos Ugalde Ramírez, propuso la creación de una ley que 
impida el intercambio del voto corporativo, ofrecido por las organizaciones sindicales a los distintos partidos 

políticos -en clara alusión al SNTE-, Salas Hernández explicó que su institución cuenta con miembros que militan 
en distintos partidos políticos. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12693:asegura-snte-51-pluralidad-de-
su-organizaci%C3%B3n-y-niega-voto-corporativo&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Reconoce Aréchiga a nuevo líder sindical del Colegio de Bachilleres 
El Congreso local de Puebla abrió sus puertas al nuevo líder del Sindicato de Trabajadores del Colegio de 
Bachilleres, Ricardo Ordaz Pérez, quien ya recibió su toma de nota por parte de la Junta Local de Conciliación y 
Arbitraje. Al respecto, el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, negó tajante que ya se 

le haya dado el respaldo al nuevo líder de los trabajadores, a pesar de que en la sede de la LVIII Legsilatura 
estaban presentes los coordinadores de las bancadas del PAN y PRD, Mario Riestra Piña y Antonio Gali López, 
respectivamente. (Jesús Lemus) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12694:reconoce-ar%C3%A9chiga-a-
nuevo-l%C3%ADder-sindical-del-colegio-de-bachilleres&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Congreso arropa al Sitracobp: el nuevo sindicato del Colegio de Bachilleres 
El presidente de la Gran Comisión del Congreso Local, Guillermo Aréchiga Santamaría, abrió las puertas del 

recinto legislativo para presentar a los medios de comunicación al nuevo secretario general del Sindicato de 
Trabajadores del Colegio de Bachilleres (SITRACOB), Ricardo Ordaz Pérez. En rueda de prensa, Aréchiga 
Santamaría convocó a los coordinadores de las diferentes fracciones parlamentarias reconocer la soberanía de 
Ordaz Pérez. (Georgina Vallejo) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=135919:congreso-arropa-al-
sitracobp-el-nuevo-sindicato-del-colegio-de-bachilleres&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Maldonado Venegas justifica intervención de seguridad pública en Colegio de Bachilleres 
El secretario de Educación Pública en la entidad, Luis Maldonado Venegas reconoció que la decisión de solicitar la 
intervención de seguridad pública en las inmediaciones de los planteles del Colegio de Bachilleres, se tomó como 
medida de precaución luego de enterarse que ―Refugio Rivas y sus seguidores tenían la consigna de tomar las 

instalaciones de algunos planteles el lunes por la noche‖. (Verónica Aburto) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=135914:maldonado-venegas-
justifica-intervenci%C3%B3n-de-seguridad-p%C3%BAblica-en-colegio-de-bachilleres&Itemid=534 
 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Garantiza PAN equidad en selección de candidatos para 2012 
El presidente del Partido Acción Nacional (PAN), Gustavo Madero, se reunió con representantes de los siete 
aspirantes panistas a la candidatura presidencial, a fin de continuar los actos preparatorios rumbo al proceso 
electoral de 2012. El instituto blanquiazul garantizó que habrá ―piso parejo‖ en su proceso para la selección de 

candidatos, al cumplir con su tarea democrática de transparentar su padrón y ajustarse a las fechas internas y 
las que marca el Instituto Federal Electoral (IFE). (Notimex) 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108537&articulo=Garantiza%20PAN%20equidad%20en%20se
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IMAGEN POBLANA  

 Militares podrán ser procesados por jueces civiles: SCJN 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvió hoy que los militares señalados como responsables 

de delitos contra civiles deben ser procesados por jueces en esta materia y no por el fuero militar. Por 
unanimidad, el pleno del alto tribunal determinó que los miembros de las Fuerzas Armadas deben ser juzgados 
por tribunales civiles cuando se trate de posibles violaciones a derechos humanos. (Notimex) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=108536&articulo=Militares%20podr%E1n%20ser%20proces
ados%20por%20jueces%20civiles:%20SCJN 

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Refrenda RMV compromiso con la calidad educativa 
Al entregar reconocimientos a alumnos destacados del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos, Moreno 

Valle dijo que su administración continuará apoyando a los niños jóvenes poblanos para que cuenten con mejores 
oportunidades de desarrollo. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=37774 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Asegura Sitracop tener 970 agremiados 
Al presentar oficialmente el documento que los reconoce como el único sindicato del  Colegio de Bachilleres del 

Estado de Puebla (Cobaep), toda vez que disponen de la toma de nota por parte de la Junta Local de Conciliación 
y Arbitraje (JLCA), el secretario del  Sindicato de Trabajadores del Cobaep (Sitracop), Ricardo  Ordaz Pérez,  

presumió tener a la fecha 970 agremiados. Mediante el oficio JL2372/2011; Registro Sindical  y Toma de Nota 
4/2011 de fecha 13 de junio, emitido por la  JLCA de Puebla, firmado por el presidente de dicha Junta, Horacio 
Garmendia  Salman, el líder sindical aseguró haber iniciado  una campaña de afiliación en todos los planteles. 
(Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=37773 
 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Alcalá- Natale, la fórmula perfecta para el Senado: AE 

La fórmula perfecta de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México rumbo al 
senado de la República está integrada por Juan Carlos Natale López y Blanca Alcalá Ruiz, dirigente estatal del 
PVEM y ex presidenta municipal de la capital poblana, respectivamente. Así lo consideró el coordinador de los 
senadores del PVEM, Arturo Escobar, quien anunció que impulsará al líder de la bancada de su partido en el 

Congreso local, Elías Abaid Kuri, para que busque una diputación federal, cargo que también pueden ocupar 
Enrique Doger Guerrero y Javier López Zavala. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-

&id=37772 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Reconoce Cobaep y SEP al Sitracop 
El secretario de Educación Pública de  la entidad, Luis Maldonado Venegas, confirmó que el  director del Colegio 
de Bachilleres del Estado de Puebla (Cobaep), José Antonio Mandujano, ya sostuvo el primer acercamiento con el 
Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sitracop), que dirige Ricardo Ordaz Pérez.  El  funcionario 
estatal dejó en claro que el Sitracop es la ―única expresión sindical, tiene los estatutos jurídicos,   y lo más 
importante  es que tiene la toma de nota‖, por lo que en los próximos días  existe las probabilidad de que se le 
reconozca con el contrato  colectivo de trabajo, aunque será la autoridad laboral quien emita el documento. 

(Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=37771 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
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PUEBLA ONLINE 

 PRI: en 4 meses ya acumula 5 secretarios adjuntos a la presidencia  
El PRI, partido que el año pasado perdió el Poder Ejecutivo y Legislativo en Puebla, acumuló en los últimos cuatro 
meses a cinco secretarios adjuntos a la presidencia del CDE: Pablo Fernández del Campo, Filiberto López, Oscar 

Carranza, Víctor Díaz Palacios y Raúl Pérez Carrión El último nombramiento es el de Pérez Carrión que a decir del 
dirigente estatal, Juan Carlos Lastiri, se realizó con ―el objeto de fortalecer el proceso de renovación de las 
estructuras del Partido Revolucionario Institucional en el estado de Puebla‖. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15067:pri-en-4-meses-ya-acumula-
5-secretarios-adjuntos-a-la-presidencia&Itemid=127  
 

PUEBLA ONLINE 

 López Badillo se perfila para presidir la Comisión de Derechos Humanos de Puebla  
El proceso para nombrar al nuevo presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado (CDHE) continuará 
su curso planeado a pesar de que sólo dos aspirantes se registraron, anunció el presidente de la Gran Comisión 

del Congreso, Guillermo Aréchiga Santamaría. De acuerdo con el diputado, el plazo para presentar propuestas no 
se ampliará debido a que, de presentarse un nuevo candidato, los aspirantes registrados en tiempo y forma 
podrían impugnar el resultado del proceso. (Alina Silva)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15066:lópez-badillo-se-perfila-para-
presidir-la-comisión-de-derechos-humanos-de-puebla&Itemid=126  

 

 
 

RETO DIARIO 

 Niega López Mayo buscar reelección de manera arbitraria en SUNTUAP 
El secretario general del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad Autónoma de Puebla (SUNTUAP), 

Guillermo López Mayo, ante los reclamos de disidentes, aseguró no buscar reelección de manera arbitraria ya que 
la mayoría de las delegaciones de la organización se lo propusieron y exhortó a sus agremiados a acudir a las 
urnas este miércoles 13. El líder sindical argumentó que al grupo disidente, liderado por Miguel Damián Huato, no 
alcanzó una representación mínima ya que solamente está sustentado por 19 agremiados, razón por la cual le fue 
negado el registro por parte de la Comisión Electoral. (Arturo Cravioto) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=20974 
 

RETO DIARIO 

 Otra visita del Presidente Calderón, anuncia Moreno Valle 

Una quinta visita del presidente Felipe Calderón Hinojosa a Puebla en lo que va de la actual administración 
estatal, anunció el gobernador Rafael Moreno Valle para atestiguar la presentación del nuevo modelo del New 
Beetle en la Volkswagen. En entrevista el mandatario, anunció que este miércoles se reunirá con los diputados 

federales para ir preparando los proyectos de infraestructura carretera, salud y educación. (Hugo Sánchez 
Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=20973 
 

RETO DIARIO 

 Legalidad por encima de cualquier costo advierte Moreno Valle 
Independientemente de los costos en Puebla se aplicará la legalidad y la certidumbre jurídica, sentenció el 

gobernador Rafael Moreno Valle en la entrega de reconocimientos a alumnos del Excelencia del Colegio de 
Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado, (CECYT). ―Entiendo hoy desde la gubernatura que cualquier 
obstáculo que enfrentemos en la calidad educativa o cualquier obstáculo que se presente para poder cumplir con 
la legalidad y con la certidumbre jurídica se tiene que enfrentar independientemente de los costos‖ aseveró el 
mandatario. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=20972 

 
RETO DIARIO 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15067:pri-en-4-meses-ya-acumula-5-secretarios-adjuntos-a-la-presidencia&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15067:pri-en-4-meses-ya-acumula-5-secretarios-adjuntos-a-la-presidencia&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15066:lópez-badillo-se-perfila-para-presidir-la-comisión-de-derechos-humanos-de-puebla&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15066:lópez-badillo-se-perfila-para-presidir-la-comisión-de-derechos-humanos-de-puebla&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Resurge violencia entre comerciantes de Texmelucan 
Encabezados por el líder de la Federación de Comerciantes de los Estados de Puebla y Tlaxcala, Manuel Valencia 
Martínez, arremetieron contra los integrantes de la organización ―16 de Septiembre‖ que fueron reubicados en un 
predio del ejido de San Lucas Atoyatenco y del cual pretendieron sacarlos previo al tianguis de este martes. El 

representante jurídico de fabricantes y comerciantes de ropa adheridos a la organización ―16 de Septiembre‖, 
Julio de la Peña López acusó que Verónica Aguilar Serrano junto con Raúl Valencia, hijo Manuel Valencia además 
de un sujeto al que se le conoce como ―El Moño‖ ex convicto, agredieron físicamente a comerciantes que 
volvieron a sus lugares de los cuales fueron despojados hace aproximadamente tres años. (Hugo Sánchez 
Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=20971 

 

 
 
CINCO RADIO 

 Llaman en el SEDIF a la Corresponsabilidad Para Generar Empresas 

―El eje fundamental de Crédito a la palabra es la corresponsabilidad‖, aseveró este día el gobernador Rafael 
Moreno Valle al hacer entrega de 500 apoyos a mujeres y madres solteras para fomentar la creación de micro y 
pequeñas empresas, al tiempo de reiterar su compromiso con ese sector. Por su parte la Presidenta del Patronato 
del Sistema Estatal DIF, la señora Martha Erika Alonso de Moreno Valle informó que a la fecha son ya 15 mil 
mujeres las que se han acercado a solicitar estos créditos. (Armando Ramírez)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/llaman-en-el-sedif-a-la-corresponsabilidad-para-generar-empresas/  

 
CINCO RADIO 

 Trasformar al Estado Sin Importar Obstáculos: RMVR 
El Gobernador Rafael Moreno Valle advirtió que no permitirá que crezcan como sucedió en el pasado islas de 

impunidad o cotos de poder que vayan en contra de los intereses del estado y de los poblanos. En la entrega de 
reconocimientos a 80 alumnos destacados de los Colegios de Estudios Científicos y Tecnológicos de Puebla, 
Moreno Valle refrendó su compromiso para que la calidad educativa se transforme en un  beneficio para todos los 
niños y jóvenes. Resaltó la importancia de la educación, al tiempo que puso de relieve las acciones  emprendidas 

por su administración para que nadie se quede sin la oportunidad de estudiar. (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/trasformar-al-estado-sin-importar-obstaculos-rmvr/  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Paga la SSP 118 mdp por serie de TV 
La realización de la serie de televisión El Equipo costó a la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal 118 

millones 116 mil 880 pesos, de acuerdo con el contrato firmado entre la dependencia federal y Televisa. Desde 
junio de 2010 García Luna ya alistaba los recursos. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Limita Corte fuero militar 
El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación restringió ayer el fuero militar para casos en los que 
elementos castrenses incurran en abusos a los derechos humanos. Se vigilará compatibilidad de leyes y tratados 
internacionales. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Para EU, el PRI es un “partido renovado” 
El subsecretario de Estado para América Latina del gobierno de Barack Obama, Arturo Valenzuela, afirmó que el 

PRI es un partido en renovación, con sectores y gente nuevos. (Universal) 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/llaman-en-el-sedif-a-la-corresponsabilidad-para-generar-empresas/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/trasformar-al-estado-sin-importar-obstaculos-rmvr/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Con Elba, acuerdo educativo, no licencia para saquear: Calderón 
El acuerdo político con el sindicato está orientado a la calidad educativa. Esta versión que se ha corrido de que 
hubo un acuerdo electoral con el sindicato, no fue así, aseguró el presidente Felipe Calderón. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 ONU: en AL, 27% de los homicidios 
Una de las grandes amenazas al Estado y a América Latina es la inseguridad, advirtió el director del Programa de 

las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en la región, Heraldo Muñoz. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Moreno Valle y los riesgos del 2012 
La cercanía del proceso electoral del 2012, genera muchas dudas e interrogantes para la clase política de 
Puebla. 

Todo el llamado círculo rojo se pregunta por la línea que enviará desde Casa Puebla el gobernador Moreno 
Valle. 

De entrada, su abierto respaldo a favor del secretario de Hacienda Ernesto Cordero, lo comprometen y en 
teoría hacen previsible su incondicional apoyo. 
Hasta ahí, en su carácter de panista y en congruencia con los designios de Felipe Calderón, todo haría pensar 
que en caso de que Cordero sea el candidato azul, la línea morenovallista estaría centrada en este candidato. 
Sin embargo, la empatía de la maestra por Enrique Peña Nieto y el evidente distanciamiento con Felipe 

Calderón, podrían llevarla a pedirle a su hijo político que la estructura del gobierno poblano opere a favor del 
todavía gobernador del Estado de México. 
Y un tercer escenario genera más dudas, tomando en cuenta que Marcelo Ebrard puede convertirse en un 
fuerte combatiente a la Presidencia de la República, lo cual podría hacer dudar a Moreno Valle, quien no es mal 
visto por el jefe de gobierno capitalino. 
Total, que la postura de Casa Puebla es un auténtico dilema para su habitante principal, quien tendrá que 

deshojar la margarita antes de que inicie el 2012. 
O acaso ¿intentará jugar con todos? 
Si opta por este último camino, el gobernador poblano estaría jugando con fuego, toda vez que los tres 
contendientes son viejos lobos de mar y difícilmente se tragarán esa historia. 

Sin duda, Moreno Valle deberá tomar la decisión más importante de su joven carrera política, de la cual 
dependerá su ambición presidencialista. Veremos y diremos. 
Vuelve Calderón 

Y a propósito del compromiso del gobernador Moreno Valle con el presidente Calderón, está confirmada una 
nueva visita a Puebla para el próximo viernes, como muestra de la estrecha relación entre ambos personajes. 
Sin duda, el más fuerte lazo con el gobierno federal, está basado en los millonarios recursos que se han 
destinado para Puebla, desde el instante en que Moreno Valle derrotó al marinismo. 
Y en esa mecánica de apoyos financieros, está la figura de Ernesto Cordero, quien desde la Secretaría de 
Hacienda ha hecho esfuerzos adicionales para cumplirle al ejecutivo poblano. 
De ahí que el candidato panista de Moreno Valle no sea otro que Ernesto Cordero. 

Bien dicen que amor con amor se paga. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=275  

 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=275
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El estadio Cuauhtémoc, un verdadero peligro 
El estadio Cuauhtémoc, que puede presumir el haber albergado dos Copas del Mundo, la de 1970 y de 1986 se 
encuentra hoy en un estado lamentable y representa un verdadero riesgo para la afición que sigue al cuadro 
local, el equipo de La Franja. 

El inmueble propiedad del gobierno del Estado, ha sido la sede el cuadro del Puebla de La Franja que se ha 
coronado dos veces como campeón de la Primera División en el memorable 1983, de la mano de Luis Enrique 
Fernández y luego en el año de 1989 cuando el Puebla tenía una media cancha de lujo, anclada en ―Chepo‖ de 
la Torre, actual director técnico de la Selección Nacional y del chileno Jorge ―El Mortero‖ Aravena, pero hoy está 
en una situación lamentable que debe ser atendida con urgencia por las autoridades locales, pese a las 
diferencias que tienen con el dueño del equipo, el polémico empresario Ricardo Henaine Mezher. 

El llamado ―Coloso de Maravillas‖ fue inaugurado el 6 de octubre de 1968 y lleva ese nombre debido a que fue 
la empresa cervecería Cuauhtémoc-Moctezuma la que aportó la mayor parte de los recursos para la 

construcción del inmueble. 
Hoy es triste la situación en la cual se encuentra la estructura de este coloso que puede albergar hasta 42 mil 
648 espectadores, quienes vivirán un auténtico peligro cuando inicien los partidos de la Primera División 
nacional. 
Los palcos son un verdadero desastre, las rampas están desmoronándose y las goteras que se cuentan por 

miles por la fuerte de temporada de lluvias registrada, ya son señales de alerta que la autoridad estatal y su 
Sistema de Protección Civil no debe dejar de lado. 
Hace unos días en Holanda, una de las tribunas del estadio del Twente, el subcampeón de este país, se vino 
abajo y ocasionó la muerte de una persona. 
El Cuauhtémoc necesita urgentemente mantenimiento para seguir siendo la sede del cuadro de La Franja y 
albergue nuevos eventos. 
La administración estatal debe hacer a un lado la rivalidad que mantiene con el dueño del equipo de futbol y 

velar por la seguridad de la afición del cuadro camotero, que año con año acude al inmueble de la colonia 
Maravillas para disfrutar de su equipo. Ojalá no hagan oídos sordos a este llamado. 

El estadio Cuauhtémoc en el mundial de 1970 albergó los partido de la Selección de Uruguay y vivió 
enfrentamientos épicos entre esa selección sudamericana y los cuadros de Italia, Suecia e Israel. 
En México 1986 fue sede del entonces equipo campeón del mundo, Italia, y vio al que tiempo después sería la 
figura de ese mundial, Diego Armando Maradona. También lloró con la eliminación de España en Cuartos de 

Final a manos de Bélgica. 
Otra visita de Calderón 
Nuevamente el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa estará en Puebla el próximo viernes. 
El presidente acudirá a la planta automotriz Volkswagen de México para el arranque de la línea de producción 
del nuevo New Beetle. 
El presidente de México presidirá junto con el gobernador Moreno Valle y directivos de la empresa alemana, la 
puesta en marcha del nuevo NB, uno de los vehículos estrella de la empresa europea y que estrena una nueva 

línea totalmente reformada. 
Algo apesta en el mercado La Piedad 
Se llama Alan Limón y dice estar detrás de la nueva dirigente del mercado La Piedad, de nombre Fabiola 
Abrego, quien depuso a Marisela Reyes Rosete en el manejo de esta organización. 

Alan Limón dice ser el verdadero poder tras el trono y tiene planes muy interesantes para el terreno que 
ocupan actualmente los tianguistas en este lugar; hablan incluso de la construcción de un edificio en esta zona, 
el cual dejaría muy jugosos dividendos a los intereses que dice representar el tal Alan, quien jura y perjura que 

tiene la bendición de las más altas autoridades de la Puebla levítica. ¿Será? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=273 

 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
¿Cártel del Golfo en Puebla? 

La Procuraduría General de Justicia (PGJ), a través del Ministerio Público de San Andrés Cholula, encubrió una 
investigación en contra de por lo menos 17 sujetos que aseguran, afirman ser parte del Cártel del Golfo y 
operar en la zona de las dos Cholulas extorsionando a los propietarios de ―antros‖ y bares, para que les 
entreguen diversas cantidades de dinero por concepto de cuotas. 
La tarde del lunes la agencia del Ministerio Público de San Andrés Cholula había ejercido acción penal contra 
Felipe Montes de Oca Granados y Horacio Miranda Martínez, como presuntos responsables de diversos delitos, 

entre estos robo calificado. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=273
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Los sujetos antes nombrados fueron detenidos durante la madrugada del domingo, luego de que el propietario 
de un ―antro‖ de la zona de San Andrés Cholula reportó haber sido amenazado por un grupo de al menos 17 
sujetos que se movilizaban en dos camionetas blanca que lo habían amenazado con causarle daños y 
―levantarlo‖ si no pagaba la correspondiente cuota.  

Al lugar llegaron elementos de la Policía Municipal de San Andrés Cholula, quienes ubicaron a los dos presuntos 
integrantes del crimen organizado, mientras que el resto de los que amenazaban fueron a refugiarse a un 
negocio de madera que en el interior tiene todo menos madera, que se ubica en Camino Real a Cholula 89; ahí 
se resguardaron. 
En el lugar donde fue la amenaza los investigadores recogieron cartuchos de diversos calibres, además del 
testimonio de una fuerte amenaza. 

Con respecto de este caso, primero se dijo que se trataba de la detención de dos sujetos que habían entrado a 
escandalizar en un ―antro‖ y que no tenían dinero para pagar. 

A uno de estos detenidos le encontraron en su poder un machete. El reporte de los policías que lo detuvieron 
indica que el sospechoso no les tenía miedo, los ―invitaba‖ a que lo desarmaran, hasta que finalmente se rindió 
y fue trasladado a disposición del Ministerio Público. 
De este mismo caso, se dijo que por alguna razón, hasta el momento no justificada, nadie los cuerpos de 
seguridad ni del municipio, ni del estado y menos federales, quisieron entrar a la maderería, nada más para 

comprobar si no había algún grupo armado oculto; de hecho, ni el Ministerio Público de lo Común envió algún 
oficio de investigación. 
De los últimos datos que al respecto existen se dijo que los otros sujetos no detenidos ya están siendo 
investigados, sobre todo porque propietarios de otros bares y ―antros‖ de esa misma zona dijeron haber sido 
amenazados por el mismo grupo. 
Otra vez el Ejército en Puebla 
Pese a que los poblanos ya están acostumbrados a la presencia de unidades de vigilancia del Ejército mexicano 

que se coordina con corporaciones policíacas poblanas, ayer trascendió la presencia de un fuerte contingente 
militar, apoyado por elementos de la Policía Federal y de otras autoridades de la Procuraduría General de la 

República. 
De esta forma trascendió que el jueves pasado en la zona norte del estado fue detenido un personaje ligado al 
crimen organizado, cuyo grupo delictivo se moviliza en la zona de Hidalgo y Puebla; este sujeto fue trasladado 
ante la SIEDO (Subprocuraduría Especializada en Delincuencia Organizada), para que rindiera declaración. 

Como consecuencia de esta detención, el sábado pasado ocurrió la primera movilización de federales y de las 
fuerzas castrenses en los moteles de la ciudad de Puebla, pero hasta el momento no se sabe cuál es el saldo. 
La segunda movilización ocurrió ayer en diversos puntos de zonas residenciales; el primero de ellos en el 
fraccionamiento Puertas del Sol, que se ubica en una de las laterales del periférico ecológico en busca de 
miembros del crimen organizado. 
De las movilizaciones policíacas federales y militares no se dieron detalles, solo se dijo que en las próximas 
horas darían a conocer el saldo de la presencia militar en Puebla. 

Solo hay que recordar que no sería la primera vez que un importante miembro del crimen organizado es 
detenido en esta ciudad. Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=272 

 

(Animal Político/Leticia Torres) 
 

Príncipe Encantador 
Son idénticos. 
Su cabello es rubio, su sonrisa dibujada y su autoestima más alta que la del mismísimo Gabriel Soto o 
Sebastián Ruli. 
El diputado federal Juan Carlos Natale y el Príncipe Encantador de la película Shrek padecen el mismo 
síndrome: alguien les hizo creer que tienen capacidades que hasta el momento nadie, pero nadie, ha visto, 
independientemente del parecido físico de los personajes. 

Ayer en un carrusel de medios y luego, por si a alguien no le había quedado claro, el joven legislador 
acompañado del senador Arturo Escobar —sí, aquel que en 2009 las autoridades detuvieron en el aeropuerto 
de Chiapas con más de un millón de pesos en efectivo y que salió huyendo dejándole la bronca a su compañero 
de viaje— ofrecieron una rueda de prensa. 
El motivo fue ―destapar‖ al Príncipe Encantador a la candidatura al Senado en una inexistente coalición con el 
PRI, porque así se lo dijo su ―hada madrina‖ y la princesa del cuento sería Blanquita Alcalá, la expresidenta 

municipal. Destape que ya había hecho el legislador hace algunas semanas. Lo de ayer, fue nada más para 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=272
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amarrar el tema. 
Para que no haya con que al rato aparece algún otro personaje en la historia, pues el senador Escobar 
aprovechó para también lanzar al estrellato al diputado local Elías Abaid Kuri, quien independientemente de sus 
encantos, tiene sólo 6 meses que ingresó a la vida política, lo cual no sólo lo convertiría en el ―chapulín‖ más 

rápido de la historia de Puebla, sino que dejaría en evidencia que todos, absolutamente todos, son iguales 
aunque siempre haya peores. 
Como en la película infantil de Shrek, Juan Carlos Natale ya se creyó la historia y sólo necesita darle a beber la 
fórmula del encanto a la princesa para que esté segura que no hay mejor opción en la aldea que estar juntos; 
ah, eso sí, con distinto peinador. 
Ayer en la rueda de prensa Natale, enfundado en un suéter verde limón, su cabello perfectamente peinado y su 

sonrisa ensayada, ―ya se veía‖. No sólo parecía senador, sino ¿por qué no?, quizá algún día, hasta presidente 
de México. (Suspiros) 

Es más, dicen que estuvo a punto de arrebatarle el micrófono a Arturo Escobar para interpretar como el 
Príncipe Encantador en Shrek la de ―I‘m too sexy‖. 
Seriedad, señores. 
¿Qué acaso los tres legisladores no tienen algo más que informar que su necedad de convertir a Juan Carlos 
Natale en el integrante de la fórmula, sea con quien sea? 

¿A poco va a renunciar a la curul para iniciar su lucha por el Senado? Digo, porque para ellos ya es un hecho. 
Apuesto a que no. ¿O me equivoco Natale? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=271 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Un golpe contundente en tres tiempos: quinazo, cucazo y elbazo 

El periodista Ricardo Raphael de la Madrid, en su alegato por deshacernos de Elba Esther de nuestra vida 
pública, considera imposible aplicarle un quinazo a la dirigente vitalicia del SNTE por parte del presidente. 
Varias razones aduce para explicar la imposibilidad de un manotazo semejante al que aplicó Carlos Salinas de 
Gortari a los exlíderes Joaquín Hernández Galicia y Carlos Jongitud Barrios: la convocatoria de grandes 
movilizaciones, el recurso a los tribunales, la resistencia gracias a la gran cantidad de dinero y aliados fácticos 
que ha reunido La Maestra en los últimos 20 años. Si Calderón lo intentara, probablemente le saldría por el tiro 

por la culata. El académico del CIDE tendría que analizar el caso Puebla para entender que en el México 
democrático los quinazos todavía son posibles. La diferencia, por supuesto, es efectividad: la primera 
cualidad del poder, es precisamente, poder. En otras palabras, la capacidad de alterar la realidad y la 
correlación de fuerzas sociales. Distancias guardadas, Refugio Rivas es una versión tropical de Elba 
Esther Gordillo. En cuestión de días, su estructura fue desmantelada de arriba a abajo. Su capacidad de 
reacción, pese a la alianza con grupos desestabilizadores y el apoyo de sus patrocinadores en el pasado 
marinista, han resultado insuficientes. En estricto, recibió un quinazo del que le quedan pocas posibilidades 

de levantarse.  
¿Es posible aplicar un método semejante contra Elba Esther Gordillo ante los rumores que circulan sobre el fin 

de su poder? En la opinión de Ricardo Raphael publicada el lunes pasado en El Universal, es imposible. Ni el 
presidente Calderón ni el contexto social del México democrático lo harían posible, pese a la mala fama que 
acompaña a la lideresa vitalicia del SNTE. En caso de una destitución fulminante, el gobierno federal 
debería enfrentar el paro del sindicato magisterial que dejaría sin clases a millones de estudiantes. Si un 
número reducido de agremiados del SME han puesto en peligro a periodistas y funcionarios, qué riesgos se 

correrían con miles de maestros por las calles. Además, el SNTE cuenta con millones de dólares 
producto de las cuotas sindicales, por lo que tendrían dinero fresco para movilizar y resistir. Además, claro, 
quedaría el recurso de las instancias legales: amparos y amparos que llevaría años sin resolver la situación 
jurídica, mientras el escándalo social sería imparable. Cito textualmente: ―muy probablemente si el presidente 
quisiera invadir la esfera del poder magisterial, él sería quien saldría electrocutado‖.  
Es precisamente un agente aliado de Elba Esther, su pupilo Rafael Moreno Valle, quien ha demostrado que 

los quinazos son posibles aún en el México democrático y pluralista. Que un uso eficaz de los instrumentos 
del Estado y su monopolio legítimo de la coacción, son capaces de derrotar a los grupos de presión y 
los poderes fácticos. En cuestión de días cayó con estrépito un líder sindicar prohijado por el exgobernador 
Mario Marín y varios operadores tricolores, incluidos Alberto Guerrero y varios más. En su quinazo particular, 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=271
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destaca el desmantelamiento de la estructura de apoyo humano con la que pretendía protagonizar marchas 
y plantones. Al gobernador Moreno Valle, a través de Luis Maldonado, le bastó sustituir a los 71 miembros 
directivos de los 27 planteles que constituían su grupo de fedayines: el grupo que incrustado en el 
cuerpo directivo presionaba a estudiantes y otros trabajadores del Colegio. Sin ellos, se trata de una banda 

que no representa peligro a la estabilidad social de la entidad. 
La operación fue eficaz y coordinada. Los planteles fueron resguardados por elementos de seguridad 
pública que permitieran la transición de directivos. Los nuevos funcionarios guardan lealtad al régimen 
morenovallista, por lo que la base ya no tiene que acudir a plantones y marchas. La coordinación llegó incluso a 
la Universidad Autónoma de Puebla, pues uno de los mayores temores de alumnos y padres de familia es que 
no tengan a tiempo la documentación para integrar el examen de admisión. La Dirección de Control Escolar ya 

admitió una prórroga, por lo que otro mecanismo de amedrentamiento ha desaparecido. Por último, la fuerza 
pública obligó a los simpatizantes de Cuco a entregar físicamente los planteles, y apenas uno en 

Tlachichuca permanece en poder de los rebeldes. Por último, los medios de comunicación no han ofrecido su 
respaldo al sindicato defenestrado, por lo que el imaginario colectivo se queda con la idea de que se trata de un 
dirigente sindical abusivo. Un villano. Y más ahora que trascienden las cuatro denuncias penales que 
tiene por acoso sexual y que duermen convenientemente en el escritorio de Víctor Carrancá, el procurador 
General de Justicia. 

Quizá Ricardo Raphael de la Madrid es preso, como todos nosotros, de un imaginario colectivo en el que el 
poder público no tiene instrumentos y es ineficiente. Se trata de la percepción generada especialmente 
en los años de la consolidación democrática: al gobierno no le bastan los instrumentos del Estado. Pero esos 
están ahí, en las leyes. Es cuestión de saber utilizarlos. Y entonces, bye bye Elba Esther Gordillo.  
**** Muchas nueces y poco ruido. El titular de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, en apenas cinco meses de 
trabajo está a punto de rebasar la meta propuesta por el gobernador Moreno Valle en materia de afiliación 
al Seguro Popular, unos de sus ejes fundamentales para superar los rezagos en materia de desarrollo humano. 

Según las expectativas iniciales, la meta para junio era alcanzar a 2.6 millones de poblanos inscritos al 
programa federal. Para estos días, se han alcanzado ya los 2.7 millones, por lo que para diciembre seguro se 

sobrepasará la meta y podría alcanzarse los 3.1 millones de poblanos.  
La cifra de ciudadanos inscritos al programa de Seguro Popular es importante porque determina la 
transferencia de recursos federales. Si se cumple el pronóstico actual de los 3.1 millones de afiliados, 
Puebla estaría recibiendo el próximo año de 800 a mil millones de pesos como bono extra. Y es que la 

Federación transfiere mil 700 pesos extra por persona afiliada. El comisionado Salomón Chertorivski, pese 
a que las cifras no son oficiales, ya ha comunicado que la entidad abandonará el muy deshonroso lugar 30 
en materia de Seguro Popular en el que nos hundió el gobierno marinista. 
Ya en materia comparativa con el sexenio anterior, Aguilar Chedraui se lleva a todos de calle porque su ritmo 
de afiliación es ampliamente superior. Los marinistas apenas habrían llegado a los 600 mil afiliados, 
mientras que el actual titular llegará a los 3.1 millones. En la Secretaría de Salud hay poco ruido mediático, 
pero muchas nueces para el proyecto del gobernador.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/julio/colum-tiempos-130711.php 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 

Con su ley, Rafael puede volver a competir en el 2018 si no fuese candidato presidencial 
Elba Esther Gordillo es una mujer sin principios ni escrúpulos, operó la elección de Puebla con la estructura 

del SNTE 23 y 51, a favor de la coalición Compromiso por Puebla, y antes de que expire el 2011 les pateará 
los traseros a Erick Lara Martínez y a Cirilo Salas Hernández, porque en su nuevo romance con el PRI y 
Enrique Peña Nieto no cabe ninguno de los dos dirigentes magisteriales. ¡Sopas! 
De lo que ocurrirá por ahí de noviembre o diciembre están perfectamente enterados Erick y Cirilo y aunque no 
lo digan, están que se los lleva el demonio, porque suponían que después de ganar los comicios del año 
pasado su vida al lado de Moreno Valle sería como aquella película de Guido Orefice: Bella. 
Oficialmente, ambos secretarios generales tendrían que ser relevados en 2012 tal y como lo dictan sus 

periodos estatutarios, sin en cambio Elba Esther adelantará casi siete meses su relevo para que tanto la 
Sección 23 como la 51 se desvinculen o desinfecten por completo de la administración de Rafael Moreno Valle, 
lo que no puede hacer con Cirilo Salas ni Erick Lara por sus fuertes vínculos con el gobernador. 
La proyección de Elba Esther, especialmente para Puebla, pretende dos cosas. Una, anular cualquier 
posibilidad de insubordinación de Cirilo y Erick durante los comicios presidenciales. Y dos, quitar de las 
manos de Moreno Valle el control que ejerce en ambas secciones del SNTE Por aquello del no te 

entumas si es que Rafael decidiera jugarla por quién le dijera Felipe Calderón y no por quién ella le indicara. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/julio/colum-tiempos-130711.php
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El resultado de su carambola de dos bandas puede anticiparse sin margen de error. Además de lo explicado 
líneas antes, se entiende que La maestra renovará la estructura magisterial poblana asegurándose de borrar 
todo resquicio, prueba o huella de la operación política de 2010, para comenzar a armar con gente nueva el 
Drean Team que operará las presidenciales del año próximo estando limpio de todo pecado y cualquier 

tentación que pudiera insinuarle alguna víbora tepocata, sea morenovallista o panista.   
Quien se precie de observar el grado de maldad de Elba Esther, entenderá que es desconfiada por naturaleza, 
los retratos hablados que sobre ella han hecho Arturo Cano y Alberto Aguirre en Doña Perpetua y Ricardo 
Raphael en Los Socios de Elba Esther, lo documentan con los pelos de la burra en la mano; La maestra, no 
confía ni en ella, ¿tendría que hacer la excepción con Rafael Moreno Valle? ¡Por favor! 
En el tablero político de La maestra, está visto que ninguna pieza es más importante que ella, por eso mismo, 

uno debería preguntarse, ¿si fue capaz de sacrificar a Rafael Ochoa, a Miguel Ángel Yunes en Veracruz, Antonia 
Irma Piñeyro en Oaxaca y lo hará en un futuro casi inmediato con Cirilo Salas y Erick Lara, cree usted que 

Moreno Valle esté a buen resguardo, sobre todo, en aquellas coyunturas no muy lejanas que condicionarán 
su pellejo? La respuesta es obvia. 
****** 
Ese traje a la medida, mal llamado: Reforma Política, propuesta por el gobernador Moreno Valle tiene mucha 
manga ancha, más a su favor que de los partidos políticos, la democracia y del colectivo. Veamos. Si al 

gobernador, ¡Dios no lo quiera!, se le ocurriese imponer mini gobernador en 2016 lo haría con los diputados y 
presidentes que fueron elegidos en 2013. Eso está visto. 
También está visto que con esos mismos presidentes y diputados, cuyo mandato se extendería por más de 4 
años y medio, energizaría a su candidato a gobernador en 2018. Pero eso, tal vez no sea lo más trascendente, 
aquí lo grave estriba en una rendija legal y cronológica hasta hoy no vista ni por los partidos ni por los 
críticos de fina agudeza. 
Y es que La Ley Electoral Moreno Valle, además de todos esos beneficios, le concede la gracia de buscar la 

presidencia de la república dejando a un mini gobernador encargado del changarro, sí, pero también ese mini 
gobernador no se pierda de vista que, podría serle de gran utilidad si no cristalizara su apetito de 

convertirse en candidato presidencial, es decir, Rafael podría regresar a Puebla muy quitado de la pena, 
¡pero por supuesto!, a competir por la gubernatura en 2018. 
 Júzguelo bien, no habría reelección ni atentaría contra ese principio fundamental de la Constitución Mexicana 
porque habría dejado pasar un mini mandato de 18 meses. ¡Cómo la ve! Se antoja difícil que lo haga, pero no 

imposible. Dante Delgado quiso hacerlo en Veracruz y Jesús Encinas después de gobernar el DF quiso 
repetir en el Estado de México, ¡quién dice que no se puede!  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/julio/colum-entranas-130711.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
La renuncia de Santiago Creel 
Como se habrá usted enterado, el senador de la República Santiago Creel, solicitó licencia para 
separarse del cargo que tiene a fin de dedicarse a su precampaña para la Presidencia de México, 

pues pretende ser el candidato del Partido Acción Nacional. 
Creel Miranda demuestra con esto que dentro del PAN todavía hay gente congruente entre lo que predica y lo 

que hace. Por algo será que en las encuestas internas de su partido está considerado como el más viable 
candidato, en opinión de los propios panistas. 
Creel Miranda, de entre los siete precandidatos aceptados por la dirigencia, es el que cuenta con mayor 
aceptación entre panistas y simpatizantes del PAN, pero también entre los no panistas ni simpatizantes de ese 
partido, es el mejor visto. 

Porque sinceramente, de los otros seis, no se hace uno. 
El mismo Creel había dicho hace unas semanas, sobre la posibilidad de que fuera impuesto como candidato a la 
Presidencia de la República, el secretario de Hacienda Ernesto Cordero, que en el PAN no hay dedazo y que la 
militancia se encargaría de demostrarlo. Es posible que eso sea cierto, pues la famosa cargada, no se ha dado 
en ese partido, como se daba en el PRI. Los aspirantes siguen haciendo su lucha aunque con muy pobres 
resultados. 
Santiago Creel Miranda no sólo tiene más simpatías, sin que ello quiera decir que pueda ganar, pues el PAN 

ahora la tiene más difícil que nunca por los dos pésimos gobiernos federales de origen panista que hemos 
tenido, sino que tiene experiencia de gobierno y oficio político. 
Fue secretario de Gobernación, en los tiempos de Fox y aspirante también entonces, a la Presidencia de la 

República. Tuvo el rechazo de los panistas, porque sería una imposición del Presidente y de la señora Marta, y 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/julio/colum-entranas-130711.php
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le ganó la carrera Felipe Calderón. Durante el tiempo que ha sido senador ha demostrado madurez, tolerancia, 
independencia de criterio y en general, oficio político, que es de lo que la mayor parte de los panistas carecen. 
Y aunque usted no lo crea, hay panistas que sinceramente creen que pueden triunfar en las elecciones del 2012 
y que repetirán en la Presidencia otros seis años. Bueno, quienes están adentro no perciben lo que ocurre 

afuera. Ya despertarán a la realidad. 
Si su candidato es Creel, por lo menos podrán obtener una votación decorosa, que dadas las circunstancias, ya 
es ganancia.  
Hoy estará en Puebla, López Obrador 
Andrés Manuel López Obrador, el excandidato de la izquierda a la Presidencia de la República, 
estará este día en Izúcar de Matamoros a las 16 horas, y en Atlixco a las 18 horas, donde presidirá 

mítines organizados por los simpatizantes del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). 
El motivo de su visita es dar a conocer de viva voz los objetivos de su movimiento para la solución de los 

graves problemas que confronta el país. 
Se trata de una visita política que nada tiene que ver con un complot del que se habló hace unos días, 
destinado a debilitar las estructuras del gobierno estatal. 
Los coordinadores de los mítines que se llevarán a cabo en las dos ciudades mencionadas son: el profesor 
Melitón Lozano, del Partido del Trabajo y el diputado local José Juan Espinosa, del Partido 

Convergencia, respectivamente, que son los dos partidos políticos que están comprometidos con MORENA y 
con Andrés Manuel López Obrador. 
El líder izquierdista tiene muchos seguidores en la región sur de Puebla y seguramente que los mítines que 
presidirá este día, contarán con una nutrida concurrencia. 
 Destape de Blanca Alcalá y Carlos Natale 
El senador de la República, Arturo Escobar y Vega, secretario de elecciones y operador político del 
Partido Verde Ecologista de México, destapó ayer en esta capital a la priista Blanca Alcalá y al 

verde-ecologista Juan Carlos Natale, diputado federal, para integrar la fórmula PRI-Verde, para las 
senadurías por Puebla. 

Dijo que esa será la propuesta de su partido, que irá en alianza con el Partido Revolucionario Institucional, en 
las elecciones federales del año próximo. 
Desde ahora el Partido Verde empezará a trabajar para el triunfo de la fórmula propuesta y buscará aliados 
tanto en el PRI, como entre altos funcionarios del gobierno local. 

Juan Carlos Natale es actualmente el dirigente de su partido en Puebla, al que ha hecho crecer tanto en la 
capital como en el interior del estado. Como diputado federal ha tenido un buen desempeño, pues ha 
presentado iniciativas interesantes para beneficio de la población. Dice el senador Escobar que es el trabajo del 
diputado el que lo avala. 
La fuerza de la legalidad prevalecerá 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, fue categórico ayer al afirmar que toda la 
fuerza de la legalidad se aplicará a quienes pretendan impedir el avance de la entidad, la 

transformación de Puebla. 
En nuestro estado, señaló, no habrá más islas de impunidad o cotos de poder. Eso será combatido con la fuerza 
de la ley. 
Lo anterior fue expresado por el jefe del Ejecutivo estatal, en el acto realizado para premiar a 80 destacados 

estudiantes de los Colegios de Estudios Científicos y Tecnológicos de Puebla, donde convivió con los premiados. 
Señaló también que su gobierno iniciará las reformas necesarias para elevar la calidad de la educación pública, 
afirmando que la mejor inversión que un gobierno puede hacer, es la destinada al ramo educativo, porque es 

por medio de la educación como se transforma a los pueblos. 
 Raúl Pérez Carrión, es desde ayer secretario General Adjunto del Comité Directivo Estatal del PRI. 
Su misión es auxiliar a la dirigencia del partido, en los trabajos previos al proceso electoral del 2012. 
Pérez Carrión ha sido dos veces presiden municipal de Oriental, delegado del PRI en Tepeaca y participó en las 
elecciones locales de Sinaloa. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/julio/colum-pulso-130711.php 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Ligan a Pérez Salazar en “lavado” con Rubén Gil  
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La Procuraduría General de la República abrió un nuevo expediente contra un alto funcionario del gobierno de 
Mario Marín Torres, por un presunto lavado de dinero. 
Se trata del ex secretario de Finanzas y Administración, Gerardo Pérez Salazar, luego de que se detectó que 
realizó depósitos por un millón 817 mil 53 dólares (20 millones de pesos) a la cuenta de ―Empresarios 

Comerciantes Poblanos L.L.C‖, propiedad del ex alcalde de Izúcar de Matamoros, Rubén Gil, alias ―El Gavilán‖, 
según la DEA. 
De acuerdo con la colaboración del gobierno de Estados Unidos, hubo una serie de triangulaciones y pagos de 
supuestos ―eventos‖ y coberturas mediáticas, a través de la empresa televisiva Univisión, los cuales después 
fueron depositados en alguna cuenta en Los Ángeles, California, a nombre del ex presidente municipal de 
Izúcar, detenido en la Unión Americana, acusado de ligas con el narcotráfico. 

―El dinero -revela el reporte al que tuvo acceso Al Portador- se pagó y autorizó del presupuesto del gobierno 
del estado‖. 

La partida presupuestal –trascendió- originalmente se liberó para promover a Puebla en la cadena Univisión 
para los festejos del 5 de Mayo. Sin embargo, nunca se realizó la campaña y el recurso tampoco se entregó a 
la empresa televisiva, sino que apareció posteriormente en la cuenta de ―Empresarios Comerciantes Poblanos 
L.L.C‖. 
Se sabe que las autoridades norteamericanas esperan que en cualquier momento, Pérez Salazar entre a 

Estados Unidos para ser detenido y responda a los señalamientos de presunto lavado de dinero. 
El voluminoso expediente refiere otro tipo de transacciones financieras con recursos públicos. 
El ex presidente municipal de Izúcar de Matamoros, Rubén Gil Campos, se encuentra detenido en una prisión 
de Los Ángeles, California, señalado por presuntamente haber conspirado para distribuir 11 kilos de cocaína en 
Nueva York. Fue la Agencia Antidrogas de los Estados Unidos (DEA por sus siglas en inglés), quien lo 
aprehendió y presentó ante una corte federal. 
El caso de Rubén Gil ha implicado a varios personajes poblanos. 

Investigan a otros 
Pronto habrá más noticias en detalle de éste y otros excesos cometidos durante el sexenio pasado, 

particularmente de funcionarios y empresarios de la construcción y equipamiento hospitalario, pues la PGR a 
través de sus órganos autónomos de investigación (Cenapi) obtiene más datos de personajes ligados al pasado 
y al presente. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6706&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

El expediente negro de Soapap  
Cuando llegaron Manuel Urquiza y su equipo de dormilones a tomar el control del Soapap, nunca imaginaron el 
tamaño de cochinero que iban a encontrar. 
Literalmente, no tuvieron más remedio que abrir los ojos ante monumentales corruptelas. 
A partir de ahí, inició una larga tarea de documentar, paso a paso, cada una de las cientos de irregularidades 
que han ido detectando. 

Hace unos días, el voluminoso expediente quedó listo y dicen los enterados que contiene auténticas joyas, de 
importante  peso jurídico, como para iniciar procedimientos legales en contra de los responsables. 

De entrada, Urquiza y sus colaboradores Dormimundo encontraron una omisión de obligaciones fiscales del 
orden de los 140 millones de pesos, por concepto de falta de pago del Impuesto al Valor Agregado. 
Los genios financieros del Sistema Operador, decidieron que no tenían por qué pagarle a la Secretaría de 
Hacienda ese dinero, que se deriva de un impuesto que es obligación de quien lo cobra trasladarlo a la 
autoridad y decidieron financiar sus operaciones con un pasivo fiscal. 

El problema se dejó crecer de tal manera que la nueva administración tuvo que llegar a acuerdos a largo plazo 
con el gobierno federal para poder pagar la deuda. 
Lo anterior parece una minucia si se compara con operaciones de compra realizadas bajo la lógica de la 
delincuencia de cuello blanco. 
Por ejemplo, Eduardo Macip y compañía autorizaron, sin licitación de por medio, pagar cerca de 35 millones de 
pesos por cada uno de los grandes tanques de almacenamiento de agua que utilizan, cuando el valor promedio 
en el mercado es de sólo 5 millones. 

El propio Urquiza, cuando estaba en el organismo operador de agua de Querétaro, fue el responsable directo de 
comprar esos tanques, idénticos, pero siete veces más baratos. 
Operaciones similares se llevaron a cabo también en el proceso de compra de medidores para grandes 

consumidores de agua: hoteles, universidades, industrias, etc. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6706&Itemid=70
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Ahí, si, con licitación de por medio, se pagaron cerca de 2 millones de pesos por cada uno, cuando su valor 
comercial, en el caso más extremo, no supera los cien mil. 
Nada más y nada menos que veinte veces más. 
Esto sin contar, los sobreprecios que se pagaron en productos de consumo diario como tuberías, de cobre y 

concreto, material de cobre para instalaciones, medidores, etc. En donde se pagó un sobreprecio promedio 
cercano al 1000%. 
¿Ahora entiende por qué el Soapap está quebrado? 
Los aviadores, no pueden faltar. 
La nueva administración descubrió que aproximadamente el 30% de quienes estaban dados de alta en la 
nómina y cobraban religiosamente sus salarios, nunca asistieron a trabajar, pero el dinero ingresaba 

puntualmente a sus cuentas personales. 
Además, la pasada administración decidió mantener un carísimo esquema de concesión de las Plantas de 

Tratamiento de Aguas Sulfurosas que operan en la capital y municipios conurbados, para beneficio de empresas 
particulares. 
Este es el panorama que tendrá que mostrar de Puebla, Manuel Uruiza, cuando en el Complejo Cultural de la 
BUAP de la capital poblana se lleve a cabo, los próximos 3,4 y 5 de Agosto, la Reunión Nacional de Organismos 
Operadores de Agua. 

Vergonzoso ¿no? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6707&Itemid=71 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Yo sí estudié. Ajá 
Otra cuestión además de la concurrencia electoral que, sin duda, también será polémica en la 

reforma política enviada por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas al Congreso del estado es la 
relacionada con la nueva redistritación electoral que ahí se plantea. 
De entrada, llama la atención que en este punto el presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), 
Jorge Sánchez Morales, haya salido a decir que desde 2006 el Código Electoral vigente ya establece la 
posibilidad de que el organismo pueda proponer al Poder Legislativo la modificación de los distritos 
electorales existentes. 
Y es que por lo visto el consejero presidente del IEE —que dice que sí estudia— no sabe leer o no 

entiende que la reforma política de Moreno Valle va más allá de lo que se estipula en la fracción 12 
del artículo 89 del Código de Instituciones y Procesos Electorales del Estado de Puebla: 
―Proponer al Congreso del Estado, por los conductos legalmente establecidos y previa realización de los 
estudios técnicos necesarios por el órgano competente, la modificación de la conformación de los 
distritos electorales existentes.‖ 
La reforma morenovallista plantea que el Instituto no sólo proponga sino que sea quien realice y 
apruebe la demarcación específica de los distritos uninominales, es decir, el que se haga cargo de la 

redistritación electoral. 

Esto —que no comprendió el presidente del IEE— es un gran avance, pues ahora la división electoral del 
estado en distritos uninominales, no la determinará el Poder Legislativo, es decir las mayorías 
parlamentarias, sino el órgano técnico competente de organizar las elecciones en la entidad. 
Sin embargo, un aspecto que puede dar al traste con el espíritu de la reforma encaminada a evitar la 
asimetría y disparidad que hoy prevalece en el tamaño y población de los distritos es el segundo párrafo 

del artículo 24 de la iniciativa en cuestión. 
―En la designación de las cabeceras distritales por parte del Consejo General, se procurará además tomar en 
cuesta criterios de importancia geopolítica y cultural del municipio de que se trate, así como las 
facilidades de acceso.‖ 
La ambigüedad de este párrafo puede prestarse a manipulaciones políticas y electorales, pues si no 
se acotan y se delimitan estos criterios geopolíticos y culturales no sería raro que en el futuro un municipio 
pequeño, pero que haya sido cuna de un gobernador o de un político renombrado se convierta en 

cabecera distrital aun cuando su población en comparación con los otros municipios de la demarcación sea 
muy menor. 
Lo más conveniente para evitar decisiones discrecionales o arbitrarias es que los municipios que serán 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6707&Itemid=71
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designados cabeceras distritales lo sean en función de criterios objetivos y cuantitativos, como 
pueden ser sus habitantes, sus comunicaciones y sistemas de transporte y su nivel de desarrollo político y 
socioeconómico, factores que pueden medirse y cuantificarse de manera periódica. 
*** 

Simón dice: 
―¡Estudia! No para saber una cosa más, sino para saberla mejor.‖  
Lucio Anneo Séneca (2 AC-65) Filósofo latino. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Emilio Zebadúa) 
 
Las políticas educativas en el entorno regional  

Lima, Perú.-- En un esfuerzo por establecer un marco de reflexión y análisis compartido a nivel 

regional, la UNESCO (Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia, y la 
Cultura) convocó a representantes de ocho países de América Latina y el Caribe a una Reunión 
Regional sobre el Proyecto Estratégico Regional para Docentes. El objetivo último es: 1) definir el 
"el estado del arte" en materia de la formación de maestros y 2) definir una serie de propuestas de 
políticas públicas. 
Fui invitado en mi calidad de presidente de la Fundación para la Cultura del Maestro del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE). Y entre las expertas representativas de México estuvieron tres, sin duda, 
de las personas más conocedoras de la organización y actividades de los docentes y sus retos: Sylvia Ortega, 
rectora de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN); Aurora Loyo, investigadora de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), y Leticia Gutiérrez, directora General de Formación Continua de Maestros en 
Servicio de la Secretaría de Educación Pública (SEP). 
Para una reflexión profunda sobre los maestros, el contexto intelectual y, debo decirlo, político, concebido por 
la UNESCO es muy distinto del que ha sido generado otra organización mundial que ha tomado recientemente 

el liderazgo en temas educativos, como la OCDE (Organización para la Cooperación y el Desarrollo 
Económicos). El que la hegemonía en la discusión de la política educativa lo haya establecido la OCDE en este 
siglo, modifica los términos de referencia teóricos y políticos bajo los cuales la educación en México está bajo 
juicio. Y el que el universo de análisis y comparación lo establezcan los países más desarrollados ( agrupados 
en la OCDE), y no los países reunidos en el Programa Regional para América Latina (PREAL) de la UNESCO, 
define también visiones y enfoques de política muy divergentes. 
La agenda puede aparecer similar y centrarse en los maestros. A final de cuentas, como lo he dicho, el proceso 

educativo es "intensivo en capital humano". Pero el punto de partida --de la OCDE o la UNESCO, o París o 
Santiago de Chile o Buenos Aires--significa un método y política muy distinta. En cualquier caso, hay un 
reconocimiento explícito y urgente, de que es necesario revisar y reformar el sistema de formación inicial, 
formación continua y carrera profesional (magisterial) de los trabajadores de la educación en los países 
latinoamericanos y caribeños. 
En la formulación actualizada del "estado del arte" en esta materia, hay ya avances y borradores, aunque este 

trabajo se extenderá hasta principios del año próximo. En México, servirá sin duda para alimentar el Plan 
Educativo del gobierno entrante (2012-2018). Y antes, para contribuir también a las propuestas que surgirán 

del esfuerzo más importante e integral que ya se realiza en nuestro país para contar con una visión sobre el 
futuro de la educación: el V Congreso Nacional de la Educación del SNTE. 
En varios documentos (y presentaciones) se adelantaron algunas conclusiones o ejes de trabajo. Por ejemplo, 
Sylvia Ortega, señala que contar con políticas de desarrollo profesional se requiere de sensibilidad frente a la 
heterogeneidad de sus cuerpos docentes y un primer paso es revertir el poco aprecio que tienen las sociedades 

por la profesión docente, la cual contrasta con las altas expectativas sobre la actuación de los maestros. 
Respecto al tema de carrera docente, Denise Vaillant, doctora en Educación de la Universidad de Québec (en 
Montreal, Canadá), considera que ésta debe pensarse en función de políticas de reconocimiento efectivo que 
permitan a los docentes la mejora de sus condiciones de vida y de trabajo, para lo cual se requieren concretizar 
una serie de medidas que están siendo promovidas por organismos internacionales, como la Unesco, orientadas 
a implementar mecanismos sobre la base de estándares básicos consensuados con los sindicatos y las 
organizaciones sociales. Por su parte, la investigadora chilena, Beatrice Ávalos, reconoce entre otros aspectos, 

que en el proceso de formación docente y sus políticas hay avances, pero existe mucho camino por recorrer, 
por lo que estos procesos requieren de estudios que examinen desde dentro a las instituciones de formadores, 
sin los cuales se puede fallar en las soluciones de fondo, permaneciendo en una superficie marcada por 

controles, premios y castigos. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Mariano Palamidessi, especialista en Educación de la Universidad Federal de Rio Grande do Sul, Brasil, y Martín 
Legarralde, maestro en Ciencias Sociales con orientación en Educación de FLACSO, Argentina, coincidieron en 
que el replanteamiento adecuado de los mecanismos de recompensa y de reconocimiento los docentes y su 
lugar en la división social del trabajo, es clave para el futuro de las relaciones entre gobiernos y organizaciones 

docentes. 
Este es, pues, lo que se aprecia en el plano del análisis y la reflexión en materia educativa, desde distintas 
ópticas en la región. Son visiones importantes --por amplias y exhaustivas--, lo que sin duda alguna dan 
diferentes ángulos y contribuirán, de cerca o de lejos, a lo que servirá como insumo en la ruta que comienza a 
nutrir, desde hoy, el Plan Educativo del próximo gobierno federal. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12715:las-políticas-educativas-en-el-

entorno-regional&Itemid=334 

 
(Juan Carlos Mondragón Quintana) 

 
Del "¿por qué perdimos?" al "¿y ahora qué hacemos?"  
Después de los resultados del pasado 3 de julio, para Acción Nacional es necesario hacer una autocrítica seria 
de cara a la elección presidencial del 2012 y llevar a cabo las acciones necesarias que nos permitan convencer 
a los mexicanos –hoy más críticos que nunca- que con hechos y no con discursos demagogos hemos 
contribuido en estos 10 años de gobiernos panistas al verdadero desarrollo de nuestro país. Sin dejar de lado 

que en dicha jornada electoral los verdaderos ganadores fueron los sistemas corruptos que imperan en las tres 
entidades donde hubo elecciones, lo que nos preocupa es el claro mensaje que los ciudadanos emitieron al 
partido que represento y que pondrá a prueba una vez más nuestra capacidad de convencimiento. En el PAN 
hemos aprendido que no hay derrotas fatales ni triunfos eternos, que cada elección representa una nueva 
oportunidad de mover las conciencias y que ningún resultado electoral es espejo de otro. Electoralmente, el 3 
de julio pasado se repitió la misma historia de hace 6 y 12 años cuando el PRI ganó estas tres entidades y 
posteriormente el PAN llegó a la Presidencia de la República; lo verdaderamente necesario a analizar es la 

motivación del veredicto ciudadano llevado a las urnas. Por ello, en esta entrega me permitiré reflexionar sobre 
lo que pasó especialmente en la elección del Estado de México, el mensaje para Acción Nacional y lo que 
necesita hacer mi partido de cara a la elección del 2012. 
La elección del Estado de México estuvo plagada de opacidad y desigualdad. Muestra de ello es la poca 
fiscalización de los topes de campaña por parte de un Instituto Electoral que respondió a los intereses del 
gobernador en turno, permitiendo que el candidato del PRI gastara enormes cantidades en "tapizar" la entidad 
sin que estos excesos pudieran ser comprobados y castigados. Ni qué decir de la alianza con las grandes 

televisoras, que tienen varios años favoreciendo la imagen del todavía gobernador del Estado de México. 
También es pertinente mencionar que la legislación local dispone que se elijan ayuntamientos, diputados 
locales y gobernador en años distintos, fomentando que cada año el ciudadano acuda a las urnas. Esto conlleva 
a procesos electorales en los que la gente tiene pocos incentivos para participar -el abstencionismo en el 
estado fue del 57 por ciento-y dando mayor margen de operación del voto corporativo de las clientelas priistas. 
En suma, la razón más importante por la que ganó Eruviel Ávila, desde mi punto de vista, es que el gobierno 

priísta ha logrado exitosamente traducir la máxima que reza "un ciudadano, un voto" en "un beneficiario, un 
voto". Sólo así puede entenderse que más del 50 por ciento de los mexiquenses no hayan votado por el partido 

que ha llevado al Estado de México a ser una de las entidades más inseguras del país (de 2005 a 2010 se 
registraron 922 crímenes de mujeres y los secuestros aumentaron en 273 por ciento en el periodo de Peña 
Nieto). Lamentablemente, las elecciones en México están llegando a convertirse en procesos en los que los 
ciudadanos que reciben bienes públicos por parte del Estado acuden a ratificar al gobierno en turno para seguir 
recibiendo estos beneficios. 

Como expliqué brevemente arriba, el triunfalismo del PRI es banal y tiene poco sustento en cuanto a 
legitimidad se refiere. Su triunfo responde más a una afinada estrategia de movilización de beneficiarios de 
programas gubernamentales a las urnas, aunado a una estrategia comunicacional apabullante. Pero sería torpe 
ocultar que los resultados también son un llamado para que en Acción Nacional reflexionemos sobre lo que 
dejamos de hacer para ser una oferta atractiva que convenciera a los habitantes de votar por nosotros. Enlisto 
a continuación los errores que, a mi juicio, tuvimos en la elección del Estado de México, siendo las primeras 
cinco particulares del Estado de México y el resto producto de la estrategia partidista: 

Alianza Ganadora. Fue un error –acreditable al PRD y particularmente a Andrés Manuel López Obrador-, no 
haber hecho una coalición electoral. 
Estrategia de comunicación. Si bien nuestro ex candidato es un excelente político y hubiese sido un 

extraordinario gobernante, no supimos comunicarlo de manera correcta. La estrategia no era atacar a Peña 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12715:las-políticas-educativas-en-el-entorno-regional&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12715:las-políticas-educativas-en-el-entorno-regional&Itemid=334
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Nieto y a su gobierno, sino resaltar a Bravo Mena como el personaje que el estado requiere para salir adelante. 
La unidad partidista. Fue evidente que los grandes liderazgos panistas del Estado de México nunca creyeron en 
la posibilidad de competir y ganar. De hecho, creo que ni siquiera lo deseaban. 
Campaña tradicional. El partido –a nivel estatal y nacional- nunca dimensionó que competiríamos contra la 

estrella nacional del PRI. Trabajamos e invertimos recursos como si fuese cualquier campaña, cuando era LA 
campaña. 
La imagen del gobierno federal en la entidad. A diferencia de muchas otras entidades federativas, en el estado 
de México la imagen del presidente Calderón es pésima. ¿Qué están haciendo los delegados federales para 
hacer quedar bien al Presidente de la República –sin desvíos ni prácticas corruptas- y traducir sus resultados en 
votos? 

Diseño del partido. Somos un partido que nuestra gran virtud democrática se convierte en nuestro principal 
vicio. Buscamos siempre tener capacidad decisiva al interior del partido, dejándonos sin incentivos para 

trabajar socialmente en la comunidad. Los incentivos del militante panista están orientados a la vida interna del 
PAN, no hacia influir en la sociedad. 
Las prácticas que hemos importado. Desde hace años, al PAN han llegado elementos que, en aras de innovar y 
hacernos más eficientes, han querido implementar prácticas que no son nuestras; prácticas que en definitiva 
no significan mover las almas. Tenemos que revisar esas estrategias que, a todas luces, nos alejan de lo que 

somos. 
La congruencia de nuestras acciones. La sociedad nos reclama en muchos casos alianzas y acciones que hemos 
hecho o dejado de hacer en pro de construir un país sin ataduras. Es necesario revisar nuestra postura frente a 
grupos y poderes fácticos –sindicatos, monopolios, grupos criminales-, particularmente aquellos que insisten en 
que México no avance. 
Hace 12 años el PRI ganó Coahuila con más del 60 por ciento de los votos, en Nayarit obtuvo el 45 por ciento 
de los sufragios y salió triunfante en el Estado de México, y al año siguiente Vicente Fox Quesada movió a 

millones de mexicanos. Hace 6 años la historia fue la misma; el PRI obtuvo el 58 por ciento de los votos en 
Coahuila, el 48 por ciento en Nayarit y volvió a ganar el Estado de México y en el 2006 Felipe Calderón 

convenció a los ciudadanos de ser la mejor oferta de gobierno. En el PAN no creemos en derrotismos 
augurados, creemos en el buen juicio de los ciudadanos, en nuestros logros, en nuestra unidad y en el trabajo 
de convencimiento de nuestra militancia. 
Por ello, para volver a ganar el 2012 debemos hacer tres cosas: primero, responder a la esencia de un partido 

que se debe a los ciudadanos. Tenemos que salir y escuchar humildemente sus verdaderas inquietudes, 
enfrentarnos cara a cara con sus demandas y sus críticas, asumirlas y comprometernos con ellas. Segundo, es 
necesario garantizar que a través de procesos democráticos sean nuestros militantes libres sin presiones de 
ningún tipo los que elijan al próximo candidato o candidata a la Presidencia de la República, porque nos han 
demostrado que no se equivocan al elegir a quien podría ser una opción atractiva para el electorado. Y tercero, 
luego de la elección interna todos los panistas debemos sumarnos con el hombre o la mujer que encabece 
nuestro proyecto político; debemos salir unidos, fortalecidos y respaldados por una buena estrategia de 

comunicación y territorial a defender los logros que hemos alcanzado a través del Gobierno Federal. 
En el PAN sabemos que lo que está en juego en el 2012 va más allá de un triunfo o una derrota electoral, lo 
que está en juego es el siglo XXI para los mexicanos. Porque el regreso del PRI significaría retroceder a los 70 
años de ineficacia y corrupción, de autoritarismo y pobreza. La autocrítica severa y honesta le permitirá a 

Acción Nacional adaptarse a las exigencias ciudadanas y convencerlos de seguir siendo nuestros principales 
aliados para lograr un tercer gobierno panista que nos permita consolidar al país que queremos. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=12714:del-¿por-qué-perdimos?-al-¿y-

ahora-qué-hacemos?&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
La carta que el SME no pudo entregar a Moreno Valle 
Este miércoles se cumple exactamente una semana del Zipizape de Huauchinango, donde los guaruras 
del gobernador impidieron a un grupo del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) entregarle un 

documento, lo que devino en empujones, gritos, mentadas de madre y una situación particularmente 
riesgosa para el mandatario de Puebla. 
Miembros del SME presentes ese día en el lugar de los hechos proporcionaron al reportero una copia de 
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esa carta y señalaron que sólo querían ser escuchados por Rafael Moreno Valle. ―Así como él vino a 
pedirnos el voto, así nosotros le pedíamos que nos escuchara, pero sus guardaespaldas sólo nos golpearon‖, 
afirmaron. 
Aseguraron que nunca pensaron agredirlo, pero que la prepotencia y falta de tacto de los guardias de 

seguridad del Ejecutivo provocó su ira y que reaccionaran de forma violenta.  
Agregaron que no forman parte de ningún movimiento de desestabilización, ni de una “isla de 
impunidad”, ni de una avanzada lopezobradorista, como se pretende difundir desde la Secretaría General 
de Gobierno, y que están dispuestos al diálogo, aunque sin condiciones. 
Esta es, pues, íntegra, la misiva que el SME no pudo entregar al gobernador poblano, y en la que los 
sindicalistas le advertían sobre el deterioro del complejo hidroeléctrico de Nuevo Nexaca y le pedían 

intervenir en el conflicto laboral surgido a raíz del decreto de extinción promulgado en octubre de 2009. 
Conózcala: 

 
*** 
Este miércoles, a las 12:30 horas, en el Aula Virtual del Complejo Cultural Universitario, la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla firmará un convenio de colaboración con el Consejo Ciudadano de 
Seguridad y Justicia del Estado. 
El hecho, de por sí significativo, cobra suma relevancia por dos puntos en particular: 
El primero es la presencia, como testigo de honor, del secretario general de Gobierno, Fernando 

Manzanilla Prieto. 
Y el segundo tiene que ver con el importante personaje que presentará dicho convenio: el tesorero general 
de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz. 
Sin duda un evento lleno de claves para los amantes del futurismo y, sobre todo, de los rompecabezas 
políticos. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/07/sme01.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/07/sme02.jpg
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(René Sánchez Juárez) 
 
¿Y las reformas?  
Después de que los principales actores políticos han asimilado, unos las victorias y otros las derrotas en los 

comicios de principios de mes, su atención se ha enfocado hacia otros aspectos políticos, que nos conciernen a 
todos los mexicanos, como son las reformas estructurales que dicen ellos le hacen tanta falta al país.  
En pleno proceso electoral fue el Presidente Calderón quien lanzó un llamado al Congreso de la Unión para que 
aprobaran un periodo extraordinario de sesiones con el fin de discutir, analizar y en su caso aprobar la 
reformas política, laboral, de seguridad nacional, contra el lavado de dinero y demás que fueron enviadas a la 
Cámara de Diputados para ser revisadas. Solamente que por el mismo proceso electoral los partidos políticos 

no hicieron caso a la convocatoria.  
Hoy las principales fuerzas políticas que conforman ambas Cámaras del Poder Legislativo, considerando la 

expectativa perredista se han comprometido a entrarle a la revisión de las propuestas y en su caso aprobarlas 
en un periodo extraordinario de sesiones.   
Manlio Fabio Beltrones, presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, declaró ―Se acabaron los 
pretextos, una vez realizados los procesos electorales locales es hora de concluir el análisis de las reformas 
pendientes, tomar la palabra al Ejecutivo Federal y demostrar con hechos nuestra responsabilidad y 

compromiso con el interés general‖. Con esto se demuestra la disposición del Revolucionario Institucional en 
construir acuerdos con otras fuerzas políticas por el bien del país.  
Por su parte el líder del tricolor, Humberto Moreira ya había anticipado que después de las elecciones, el PRI 
iba a pugnar por una periodo extraordinario para revisar las reformas pendientes.  
Con estas declaraciones y con su palabra en juego, dos de las principales figuras del priísmo nacional, se 
comprometen, no con el PAN, ni con el Presidente Calderón a aprobar las reformas tal cual, sino se 
comprometen con la ciudadanía que es a quien deben de beneficiar con su actuar los legisladores federales, 

claro siempre analizando las propuestas y complementándolas en donde haga falta. 
Tal parece que ahora sí las reformas, ahora sí los acuerdos, ahora sí los consensos, ahora sí los compromisos, 

para que el día de mañana una vez que entren en vigor, la ciudadanía pueda juzgar el actuar de los partidos 
políticos y con esto, beneficiarlos o castigarlos con la mejor herramienta que ofrece la democracia, que es el 
voto de la sociedad, en las elecciones de 2012. Esperemos que los procesos sucesorios del PAN y del PRD no 
contaminen los acuerdos políticos en las Cámaras de Senadores y Diputados. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15074:¿y-las-reformas?&Itemid=137 

 
(Pablo Fernández del Campo) 

 
Buenos resultados 
Como una muestra más de la aprobación que la sociedad otorga a los gobiernos que han cumplido sus 
promesas de campaña, que han trabajado por atender eficientemente las demandas de los más necesitados, 
entregando buenas cuentas y soluciones de fondo, el pasado domingo 3 de julio se refrendó el compromiso de 
los militantes priístas para dar continuidad al avance conseguido en los estados de México, Coahuila, Nayarit e 

Hidalgo.  
Hoy los ciudadanos no se dejan engañar tan fácilmente, pues la realidad que se vive en cada una de sus 

comunidades refleja el quehacer o la insuficiencia de acciones que mejoran su calidad de vida, y con ello, 
critican, califican y revalidan o retiran su confianza en los candidatos a la hora de emitir su voto.   
En estos cuatro estados, el trabajo que las autoridades priístas han realizado para el progreso de su entidad se 
caracterizó por mantener contacto permanente con los pobladores, mediante visitas domiciliarias, reuniones 
vecinales y colocación de módulos de denuncia y participación ciudadana.  

Con lo que las demandas de la población por conseguir un empleo, mejorar las condiciones de las instituciones 
que imparten educación, así como ponerla al alcance de todos, mantener los precios de la canasta básica bajos, 
al igual que de los servicios indispensables como el gas, electricidad, transporte público y salud principalmente, 
fueron escuchadas y puestas en la agenda de trabajo gubernamental.  
Estos triunfos son ejemplo del consenso hacia nuestras filas, por el trabajo que el tricolor realiza mediante la 
unidad de sus miembros y el compromiso que cada uno de ellos tiene para con los mexicanos.  
No obstante, el dinamismo que envuelve a esta sociedad moderna no lo debemos perder de vista, debemos 

mantenernos atentos a las exigencias que son cada vez más minuciosas y difíciles de satisfacer, pero que 
mediante el diálogo y la evaluación de prioridades son resueltas en beneficio de la gente.  
Estas nuevas oportunidades que la sociedad tanto del estado de México, de Coahuila, Nayarit e Hidalgo nos 

otorgan a la bancada priísta deben ser aceptadas con mayor responsabilidad, con el compromiso siempre de 
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seguir superando las expectativas del gobernante anterior y continuar en la lucha contra la pobreza, el 
desempleo, la violencia y la desigualdad.  
Y estoy seguro los resultados seguirán siendo positivos, poniéndonos de acuerdo y buscando soluciones 
efectivas y de fondo las entidades gobernadas por nuestro partido serán ejemplo de eficacia y de un país con 

visión de primer nivel acorde a los retos de la actualidad.  
*Secretario Adjunto a la Presidencia del CDE del PRI Puebla 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15065:buenos-resultados&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Giros negros, vida turbia  
Recuerdo cuando Eduardo Rivera Pérez llegó a mi casa acompañado con su esposa y pequeño hijo. Fue invitado 

por Francisco Fraile García a la comida plural que organicé para juntar a los candidatos del PRI y del PAN que 

por aquellos días contendían por la diputación federal.  
El entonces joven recién llegado a Puebla, mostraba una sincera sonrisa de satisfacción y candor. Se le veía 
feliz pues. Estoy seguro que dado su origen natal no le pasaba por la cabeza lo que el tiempo, el cambio 
generacional y la suerte le pondrían en bandeja de plata: una buena carrera partidista incluida la dirigencia 
estatal, la diputación local y desde luego la presidencia municipal de Puebla.  
Han pasado poco más de veinte años y Rivera sigue igual de sonriente e igual de cándido (lo de suertudo 

habremos de saberlo después). La diferencia está en su ostensible desconfianza, estado de ánimo que entre 
otras razones se lo debe al estilo de su jefe, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Da la impresión que 
teme que éste lo regañe por no ―agarrar la onda‖. De ahí que se le note el sufrimiento cuando siente su mirada 
y escucha sus quejas, gritos u opiniones sobre lo que pasa o deja de ocurrir en la capital del estado que 
gobierna. Diría Ana Teresa Aranda: a Lalo le tiemblan las corvas nada más de ver a Rafita. Tal vez por ello, lo 
que Rivera habla y declara lo hace pensando en quedar bien con el titular del poder Ejecutivo.   
Esa parece ser su pesadilla cotidiana y, por qué no, el lastre del ayuntamiento que encabeza.  

¿Qué le habrá dicho o reclamado Moreno Valle cuando se enteró de que Blanca había cooptado al presidente 
municipal electo autorizándole dinero para sus gastos y entregándole un vehículo para su esposa?  
Me reservo lo que supongo espetó el mandatario ya que podría resultar ofensivo a los castos oídos de los 
virtuosos panistas. Pero es obvio que le dijo cosas que alteraron el estado de ánimo y vulneraron el ego de 
Rivera, en esos días insuflado por las felicitaciones y elogios vertidos durante las primeras semanas del 
mandato constitucional.  
Conforme pase el tiempo, es de esperar que esa relación político-jerárquica se torne aún más complicada e 

incluso peligrosa para el munícipe, circunstancia que me lleva a pensar en lo que podría ocurrir si Rafael pide 
datos y cifras sobre los giros negros, fuente nutricional de la ―caja chica‖ de la cual salen los dineros no 
documentables. De acuerdo con lo que publicó el periódico digital Acento 21, en los tiempos de Blanca Alcalá, 
cada semana se recaudaban alrededor de un millón de pesos. Y eso que el reportaje fue conservador.  
Ahora bien, según el llamémosle consenso histórico de la convenenciera y tortuosa relación entre el 
ayuntamiento y los giros negros, dicha costumbre prevalecerá por varias razones: la tradicional corrupción que 

fomentan los inspectores y aceptan los propietarios; el interés de éstos en multiplicar sus ganancias 
aumentando el tiempo de servicio al cliente a veces sometido a la ingesta de bebidas alcohólicas adulteradas y, 

también a la oferta de sexo en sus distintas manifestaciones; el ingreso de dinero extra que promueve 
complicidades y un buen estado de ánimo burocrático; la oportunidad de gratificar o apoyar a los grupos 
políticos que venden caro su amor; y la disponibilidad de recursos que permiten desde la renovación del closet 
hasta el cambio del look que obliga, inspira y a la vez ayuda a quienes piensan en la próxima elección.  
Y como ese anhelo electoral tiene preocupado al alcalde de Puebla de Zaragoza (no de los ángeles), es de 

presumir que no habrá ninguna manifestación inteligente y consensuada para convencer al gobernador de que 
el municipio de Puebla necesita validar lo que hace casi quinientos años impulsó y consolidó como el primer 
antecedente de la autonomía municipal que nació en el nuevo mundo, en Puebla, precisamente.  
¿Qué pasará?  
Si las cosas siguen tan igual como antes, el munícipe terminará su gestión como lo hicieron otros presidentes 
municipales: con un entorno turbio; él desconfiado y hasta regañado por su jefe el gobernador. Espero 
equivocarme. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15063:giros-negros-vida-
turbia&Itemid=137 

 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15065:buenos-resultados&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15063:giros-negros-vida-turbia&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15063:giros-negros-vida-turbia&Itemid=137
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
La Buena Fortuna de Sexenio 
Según el prestigiado sitio domenydomeny.pl, sexenio.com.mx ocupa el lugar 247 entre todos los sitios de 

internet que utilizan en su dirección el .com.mx. 
En otras palabras: los sitios que tienen como referencia el mx de México. 
Hay que decir que en esta lista aparecen, entre otros, Google, El Universal, Banamex, Bancomer, Televisa, 
Excelsior, la UNAM, Terra, Santander, Liverpool, El Palacio de Hierro, la Sección Amarilla, La Jornada y una 
variedad infinita de portales que ofrece toda clase de servicios: sexo, empleos, boletos de avión, hoteles y venta 

de automóviles, entre muchos otros. 
Esto nos habla del crecimiento innegable de un sitio que apenas está por cumplir cinco meses de vida virtual. 

Y es que los portales que se mueven en el ámbito del .com.mx suman millones. 
Vale la pena señalar que a Sexenio sólo lo supera, entre los poblanos, y por unos cuantos sitios 
periodicodigital.com.mx. 
Después de nosotros vienen los demás que usted conoce. 
Garabed Hernández Cisneros, director de Tecnologías de Sexenio, hizo un ejercicio interesante: depuró la lista 
y dejó sólo los sitios relacionados con la información periodística. 
El resultado no podía ser mejor, y es que Sexenio quedó por ahí del lugar 40. 

Frente a los nuevos tiempos que vienen en Puebla en el tema de la relación prensa-poder estas noticias son 
gratificantes, una vez que nos colocan en la mejor posición para competir con los demás portales. 
Y evidencian algo: que nuestro producto gusta, y mucho. 
Gracias a quienes nos han llevado a esta posición. 
***Por cierto: Gerardo Islas Maldonado, director del Grupo Editorial Sexenio, comentaba hace poco que 
una de las razones por las que Círculo Poblano se integró a este proyecto fue porque ese periódico que nació 

hace más de treinta años supo entender los guiños de la modernidad. 
Frente a los nuevos tiempos no queda sino renovarse... 
O morir. 
Una Mancha en el Expediente. Don Ignacio de la Torre, nuestro espontáneo colaborador, me envió esta 
interesante reflexión que yo comparto con ustedes: ―El pasado 30 de junio del año en curso, con motivo del 
 primer aniversario de la humillante derrota electoral al marinismo, el portal de noticias sexenio.com.mx publicó 
una amplia e inteligente entrevista al experto en estrategias de comunicación política, el talentoso Marcelo 

García Almaguer, actual director del sistema de radio y televisión del Gobierno del  Estado.―Creo coincidir en 
 la gran mayoría de las razones que ofreció en su entrevista y que sirvieron de base para la victoria del actual 
gobernador Rafael Moreno Valle.―Menos en la parte en la que habla de la conformación del actual gabinete y de 
posiciones clave en cargos de directivos de primero, segundo y tercer nivel.―Específicamente me refiero a la 
parte en la que se refiere a lo siguiente ‗..esto se debe a que se seleccionó a la gente ideal, en base a méritos, 
una verdadera meritocracia. No porque sean amigos o compadres, por el contrario, gente especializada en su 
área, con trayectoria, especialización en su tema, para poder desempeñar un cargo público…‘―Creo que eso 

hubiera sido lo ideal, así lo esperamos siempre quienes vivimos en Puebla, quienes ya estamos hartos del 

compadrazgo y el favoritismo, como permanentes vicios en la administración pública.―En muchas 
responsabilidades públicas el gobernador ha dado en el clavo, en cuanto a la selección en base a méritos y 
perfiles académicos, pero en muchos otros los errores saltan a la vista, como en el área de la seguridad pública, 
en donde se le permitió al Secretario Ardelio Vargas Fosado, echar mano de la gente más tenebrosa y 
corrupta para manejar el sistema penitenciario poblano, como es el caso de Juan Roberto Montes Romero, 

cuya retorcida trayectoria fue evidenciada  el pasado lunes 4 de julio por el periodista Arturo Luna Silva en su 
columna Garganta Profunda de esa fecha.―Los cadáveres en el closet del tamaulipeco Juan Roberto Montes 
Romero, hieden desde lo lejos.―Su oscura trayectoria ha sido relatada hasta por medios de comunicación en la 
Madre Patria.―En casos como esos ¿Me pregunto?  ―¿En que pueden abonar sujetos de la peor calaña en un 
gobierno rebosante de títulos académicos, de funcionarios 2.0, servidores públicos de primer mundo, globales, 
bilingües, ejecutivos?―Quizá el gobernador hizo bien en permitir a Ardelio, la libre selección de su equipo de 
trabajo, ¿Pero no es un exceso permitirle incorporar incluso a sujetos a quienes persigue un pasado tan lúgubre 

y sospechoso?.....Hasta pronto.‖ 
Sólo Para Iniciados. A partir de hoy, el poeta, novelista, dramaturgo y director de teatro Neftalí Coria, autor 
de una docena de buenos libros, se incorpora en exclusiva al equipo de Sexenio, en el que ya escriben 

http://domenydomeny.com/es/alexa.php?com.mx
http://www.sexenio.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.sexenio.com.mx/
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cotidianamente algunas de las mejoes plumas nacionales. 
Dos casos: el periodista Raymundo Riva Palacio y el novelista Pedro Ángel Palou. 
Todos los miércoles el lector podrá leer la columna ―Figuraciones mías‖ con la exquista prosa del poeta nacido 
en Michoacán en 1959. 

Coria es autor de Cuaderno para detener un río (1990), El libro de los duraznos (1994), LunaMía (1994), 
Cuaderno infiel, (1996), Adoración de San Juan (1996), Bestiario de Viento y Fuego (1998), Javiera en el 
acuario de los peces rotos (Teatro, 1988), Comienza el Tango (Teatro, 1992), 
Su ficha nos dice que desde hace más 17 años coordina talleres de poesía.  
Ha sido coordinador también de suplementos, revistas y colecciones de libros, entre otras actuividades 
editoriales.  

Sus últimas publicaciones son: Camas de Espesura y Jade, (Bilingüe) publicado por Art Alliance, New York, 
(2003), 2ª. Edición de su libro Cuaderno para detener un río, Tierra Adentro y SECUM (2005), Cuatro poemas 

bajo la Sombra mirada, en el catálogo de la exposición Sombra mirada de Arturo Rivera, (Proart, 2009), Tejer la 
luna con las manos (Tisser la lune de ses mains), Ed. Bilingüe, traducida al francés por Nayelli Castro Ramírez y 
publicada en Bélgica (2009). 
Como verá el lector, Neftalí Coria es un fichaje de lujo. 

No. ALEXA.COM WWW 
+/- 2011-07-
06 

1 63 google.com.mx 0 

2 564 mercadolibre.com.mx -4 

3 710 eluniversal.com.mx -9 

4 2 905 olx.com.mx -6 

5 2 944 bancomer.com.mx -71 

6 3 230 hsbc.com.mx -70 

7 3 785 bbvanet.com.mx -105 

8 3 846 banamex.com.mx -82 

9 3 985 occ.com.mx -91 

10 4 096 excelsior.com.mx -169 

247 101 484 sexenio.com.mx -2 315 

248 101 999 imagenzac.com.mx -2 574 

249 102 837 estafeta.com.mx 1 101 

250 103 221 ocesa.com.mx 527 

251 104 433 mediotiempo.com.mx -1 986 

252 105 607 briefblog.com.mx 920 

253 105 710 vw.com.mx -3 612 

254 106 303 depaginas.com.mx 881 

255 106 885 prod-infinitum.com.mx -3 450 

256 107 229 ejecentral.com.mx 4 112 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=2061 

 
 
 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 

Que el Sindicato de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sitracop) reconocido por la SEP y el Tribunal Laboral 
firmará hoy el Contrato Colectivo de Trabajo (CCT) con las autoridades del Sistema del Colegio de Bachilleres que 
preside José Antonio Mandujano. 
Con la ―entrega de facto‖ de la titularidad de la contratación al gremio que encabeza Ricardo Ordaz Pérez se 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=2061
http://impreso.milenio.com/
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cierra un capítulo oficial en la recuperación del sistema educativo de bachilleres y termina el monopolio y control 
de cargos directivos y sindicales del grupo político de 
Refugio Rivas. 
Que durante el acto oficial de ayer en el Salón Barroco de la BUAP donde el rector Enrique Agüera Ibáñez recibió 

la certificación de la firma internacional Fitch Ratings, fue notorio el elogio al responsable de obtener los 
resultados de la alta calidad crediticia. 
El tesorero general de la Universidad, Alfonso Esparza, fue reconocido por el rector por el desempeño en la 
planeación y administración de las finanzas en la institución de educación superior pública. 
Que pese a las versiones en torno de las dañadas relaciones entre la expresidenta municipal de la ciudad capital 
Blanca Alcalá Ruiz con su paisana, la tlaxcalteca Beatriz Paredes Rangel, ocurre totalmente lo contrario. 

Recientemente la exmunícipe de extracción priista viajó a Grecia a la reunión de la Internacional Socialista a la 
que pertenece al PRI hace décadas por la pizca socialdemócrata que presume tener como partido político.  

Que integrantes del Partido Convergencia se reunieron en La Casona de San Pedro Cholula donde acordaron 
otorgar su voto de confianza para que su delegado, José Ángel Pérez, participe en el Consejo Nacional de 
Convergencia, en donde se votará por cambiar el nombre a ese instituto político. 
Lo que se espera es que después de elegir a los consejeros municipales se realice el Consejo Estatal donde 
elegirán a 10 representantes que estarán en el Asamblea Nacional donde se aprobarán los estatutos del nuevo 

partido, que servirá para apoyar las aspiraciones de Andrés Manuel López Obrador como candidato presidencial. 
http://impreso.milenio.com/node/8990997 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
La disputa por Convergencia 

El Partido Convergencia en Puebla se ha convertido en la manzana de la discordia entre Dante Delgado Rannauro 
y Luis Maldonado Venegas. 
Los políticos veracruzanos han trasladado la disputa a la entidad poblana porque Andrés Manuel López Obrador 

construye una alianza de las ―izquierdas‖ para su candidatura presidencial de 2012. 
A través del movimiento de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), el excandidato presidencial ha tejido 
fino entre los grupos políticos locales. 
Uno de sus principales aliados es el diputado local del Partido Convergencia, José Juan Espinosa Torres. 

En la disputa por el control de Convergencia en Puebla, Espinosa decidió plegarse a la línea del exdirigente 
nacional y fundador, Dante Delgado, quien enfoca sus baterías por una alianza electoral con el PRD y PT para 
postular al político tabasqueño. 
En el jaloneo por controlar el partido, el legislador local optó por librar una batalla interna que pasó por un fallido 
intento por removerlo de la dirigencia estatal. 
Un distanciamiento entre Maldonado Venegas y Delgado Rannauro cruzó la aduana de la ruptura de la alianza 

política y electoral que mantenían con otros actores políticos en la Coalición Compromiso por Puebla, junto con el 
PAN, PRD y Panal. 
Pero más los distanció en el proyecto político partidario la definición en la candidatura presidencial de 2012 donde 
Andrés Manuel López Obrador es factor de ruptura entre los políticos veracruzanos. 
Una de las resistencias del exgobernador veracruzano es oponerse a ceder en el control del Partido Convergencia 

en la nominación de candidatos en los 16 distritos electorales donde lleven mano actores externos al partido, 
pero con suficiente poder para influir en las nominaciones. 

Dante Delgado y José Juan Espinosa ganaron la partida a Luis Maldonado y se definieron por el proyecto de López 
Obrador con Morena como punta de lanza para la candidatura presidencial. 
Experto político con visión nacional, pero cuestionado por las fallas como operador, Maldonado perdió una batalla 
por el control del Partido Convergencia, no sólo por su relevancia en la sucesión presidencial del 2012, sino por el 
proyecto político local y nacional del 2018. 
http://impreso.milenio.com/node/8990993 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Trascendidos de media semana 
En el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste), delegación Puebla, en la 
clínica de especialidades y medicina familiar, ubicada por la zona de la CAPU, están vueltos locos.  

http://impreso.milenio.com/node/8990997
http://impreso.milenio.com/node/8990993
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Ya no saben como salir del problemón en que sus directivos, y personal médico de fin de semana, se metieron. 
Mientras tanto las autoridades del estado continúan indagando la violación de una menor al interior del hospital, 
ocurrida el pasado sábado 9 de julio. 
En el Issste ya se habla de que el delegado, Francisco Narro Robles, podría pasar la guadaña a todos aquellos 

que se quisieron hacer los graciosos y pretendieron ocultar el delito cometido por uno de los elementos de 
seguridad privada que vigilan el nosocomio. Y es que habrían incurrido en un grave delito, el de encubrimiento. 
Me cuentan, además, que este podría ser el pretexto perfecto para que Narro aplique una limpia en el Issste 
poblano, por lo que se podrían dar muchos cambios en el instituto de salud, particularmente en la dirección y 
algunos otros cargos de segundo y tercer nivel de la unidad ubicada por la CAPU. 
Sin embargo habrá que esperar y ver la reacción de las autoridades del Issste en Puebla, de Narro Robles 

principalmente, así como del gobierno del estado y el poder judicial. Más aún porque el presunto violador del 
Issste al parecer sigue trabajando muy quitado de la pena. 

Veremos y diremos…    
------------------   
No hagas cosas buenas que parezcan malas… 
Eso mismo debería entender el presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga 
Santamaría, quien sin rubor alguno ejerce su poder como funcionario para demostrar que en Puebla parece 

perdida la división de poderes. 
Y veamos si no. Primero, es impuesto como líder de la LVIII  Legislatura por encima de las aspiraciones de otros 
diputados con méritos propios y con trabajo de campo. Vamos, a quienes sí les costó la diputación y quienes sí 
hicieron campaña para ganar una curul con el sudor de su frente. El diputado Mario Riestra Piña, coordinador de 
la bancada panista, por ejemplo. 
Segundo, Aréchiga se enfrentó a varios diputados por pretender administrar el Congreso como si fuese el SNTE. 
Sólo que olvidó que en el pleno no hay maestros sino más diputados. ¿Pensó que estaba solo? 

Tercero, a pesar de lo que diga no ha logrado controlar del todo las cosas, ni los temas, ni la administración, ni la 
política y ni la grilla en el Congreso. Aréchiga tiene aún muchos enemigos durmiendo con él, José Juan 

Espinosa Torres, diputado de Convergencia, es uno de ellos. 
Cuarto, a Aréchiga se le ocurrió aparecerse en la elección extraordinaria de Tecuanipan el mismo día de la 
votación. ¡Que casualidad!  
Eso sí, por Diosito lindo que no estaba haciendo proselitismo a favor del candidato del Panal, ahora edil de la 

comunidad. Mucho menos regaló electrodomésticos a cambio de votos, no, y menos utilizó los recursos 
económicos y humanos del Congreso para inclinar la balanza de la elección a favor del Panal. ¡En serio que no! 
¡Claro que no! Cómo podrían creer los poblanos que Aréchiga hubiese hecho todo eso, nuncamente, como dijeran 
en mi pueblo. 
Y como no hay quinto malo, ayer Guillermo Aréchiga respaldo y apadrinó al nuevo líder del sindicato del Cobach, 
Ricardo Ordaz Pérez,  para q visitara el Congreso, su segunda casa.        
Porque fueron los legisladores poblanos los que convocaron a los medios para anunciar que Ordaz ya había 

recibido la toma de nota como líder del gremio. Que abusadillos… 
------------------ 
  Pan y circo… 
Con la novedad que ayer inició el desfile de comparecencias de los ex funcionarios municipales en el 

ayuntamiento de Puebla. 
Los primeros en circular por el paredón del edil Eduardo Rivera Pérez, para esclarecer las millonarias 
irregularidades descubiertas por el regidor panista Pedro Gutiérrez, fueron los ex secretarios de desarrollo 

económico y desarrollo social, Víctor Cárdenas Guzmán y Víctor Manuel Giorgana Jiménez, 
respectivamente. 
Y aunque a Giorgana se le atribuyen algunas irregularidades en el manejo de los recursos municipales, me 
aseguran que al final saldrá -de todo- muy bien librado. 
Es más, en los pasillos del palacio municipal de Puebla se dice que tras el escandaloso y bochornoso oso cometido 
por el regidor Pedro Gutiérrez y por el secretario general de la Comuna, Manuel Janeiro Fernández, en el tema 

de las supuestas irregularidades millonarias cometidas por el gobierno pasado, ahora se van a tener que quedar 
callados. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Trascendidos-de-media-semana...&id=1274 

  
(En tiempo real/Erick Becerra) 
 

Profesores Cobaep, incompatibles 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Trascendidos-de-media-semana...&id=1274
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Un buen número de profesores del Cobaep no cuenta con estudios de docencia y no cumplen las expectativas de 
educación, revela un estudio demoscópico aplicado en la Institución. 
Impresionante es que profesores de preparatoria impartan clases sin tener la preparación suficiente. 
Impresionante porque lo menos que esperan los padres de familia es que los profesores de sus hijos cuenten con 

la educación elemental mínima, pues, para educar a sus hijos. 
¿Quién es el responsable de ello? 
Sí, Refugio Rivas, ex líder del Sindicato del Cobaep, quien ha mostrado toda una historia de prebendas a lo largo 
de los últimos seis años, bajo el cobijo de la anterior administración. 
Este día Síntesis publica información relevante del Colegio de Bachilleres, respecto de una encuesta que se aplicó 
y se corroboró en la Institución, y revela una tragedia en términos académicos. 

¿Se imagina que sus hijos estudien el bachiller con profesores que estudiaron solo para dar clases en el kinder? 
¿O que los maestros sean pasantes? 

¿O que los maestros sean normalistas para impartir materias de primaria, no de bachillerato? 
Terrible, ¿no? 
Pues bueno, no sólo eso, sino que ahora recordamos el caso detonado hace unos meses en el que se hablaba de 
por lo menos una veintena de familiares del depuesto secretario del sindicato Único de Trabajadores del Colegio 
de Bachilleres (Sutcob), Refugio Rivas Corona, que cobran en la institución, de los cuales cuatro son sus 

hermanos y ocho primos. 
Sus hermanos Lucila, Andrés, Sabino y Plácido siguen haciéndolo. 
Y por otro lado, sus primos: Eduardo Muñoz Corona, Alfredo Ramos Corona, María Emma Rivas Flores, Verónica 
Rivas Rocha y Enrique Salazar Corona; todos ellos con bases sindicales y laboran en planteles cercanos a ciudad 
de Puebla y Tlaxcala. 
¿En manos de quién está la educación a nivel bachiller? 
Ahora entendemos por qué se removió casi al 100 por ciento de los directores y subdirectores del Colegio, y 

cómo han reaccionado de manera incluso agresiva, los líderes del sindicato, que por cierto, ya no tiene la 
representatividad de los trabajadores. 

Este jueves le ofreceremos más información relevante acerca de la calidad académica, ahora vista por los 
alumnos, de acuerdo con otra encuesta aplicada a los estudiantes. 
Es reprobable la calidad con la que se impartía la educación en el Cobaep. Ya le contaremos. 
Gracias y hasta el miércoles.  
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4574/Profesores-Cobaep-incompatibles 

 
(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 
Ante la emergencia nacional Encuentro de Mujeres de Izquierda 
El sábado y domingo próximos, en el deportivo Villa Olímpica de la Delegación Tlalpan de la ciudad de México, se 

efectuará el Primer Encuentro de Mujeres de Izquierda, para discutir la situación del país y organizar junto con 
otras organizaciones, la protesta nacional. 
Las mujeres convocantes han expresado su preocupación por la violencia del estado mexicano que ha generado 
barbarie, tortura, militarización, más de 40 mil homicidios, 18 mil desapariciones forzadas y más de trescientas 
mil personas desplazadas de su lugar de origen por la guerra que la oligarquía financiera y política, encabezadas 

por el panista presidente Felipe Calderón Hinojosa han declarado al país con el pretexto de combatir el 
narcotráfico. 

A esos hechos hay que sumarle lo que en Puebla se viene acentuando, la criminalización de las luchas sociales, la 
violencia contra las mujeres y contra las y los sexoservidores, así como contra directivos medios del Colegio de 
Bachilleres, víctimas del incremento parapoliciaco que se observa en todo el estado. 
La corrupción y la impunidad generalizada, la descomposición social y los despidos masivos de empleadas 
gubernamentales y del sector privado, que en la práctica conducen a la pérdida de derechos sociales, han 
incentivado a un grupo de mujeres poblanas para hacer suya la convocatoria del Primer Encuentro de Mujeres de 
Izquierda. 

Ana María González Mariscal, Alejandra Sepúlveda Pérez, Alejandra Rojas Pérez, la periodista Sara Lovera Pérez y 
más de cien mujeres de las 31 entidades republicanas han ofrecido a sus congéneres alimentación y hospedaje 
en las instalaciones deportivas, catres, colchonetas y cobijas y recomiendan que de hospedarse en las 
instalaciones, las asistentes deberán traer jabón, sábanas o bolsas de dormir y ningún objeto de valor. Ponen 
también a la disposición de las interesadas el sitio: www.mujeresdeizquierda.org.mx y el correo electrónico: 
mujeresizq@gmail.com y los teléfonos 01 55 10 85 81 06 y 07. Con la presencia de las mujeres poblanas en el 

encuentro se contribuirá a romper el bloqueo informativo respecto de lo que vienen sufriendo las vendedoras 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4574/Profesores-Cobaep-incompatibles


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 13 de Julio de 2011 
 

 

 

 40 

ambulantes, las prostitutas, las amas de casa que afrontan el despido de sus maridos y las exigencias hogareñas 
sin recurso económico alguno. 
Señalan, Carmen Hernández, Alicia López, María Eugenia Trejo y otras poblanas luchadoras que en la entidad, 
desde hace varios meses se ha acentuado la sistemática violación a la Constitución, la contrarreforma del estado 

mexicano y la aprobación de leyes retrógradas, entre ellas la penalización a las mujeres que deciden abortar. Por 
otra parte, el combate a los vendedores ocasionales que produce el incremento en los despidos sirve como 
fermento para que cientos de hombres y mujeres jóvenes se incorporen a actividades ilegales. 
De acuerdo con la convocatoria, el primer día de trabajo se ofrecerán testimonios de las víctimas de la guerra, la 
militarización y de los movimientos sociales, entre ellos, 28 de octubre, Antorcha Campesina, Sindicato de 
Bachilleres de Puebla, etc. El domingo, en sesión plenaria se dará lectura a la relatoría de los grupos de trabajo y 

se analizarán y discutirán la propuesta de declaración política del encuentro, el Plan de Lucha y los acuerdos para 
movilizar a mujeres que piden, en síntesis, paz y justicia. 

Colofón de Plaza 
Las autoridades municipales y del estado de Puebla tuvieron más de siete meses para conocer los problemas de 
la entidad y del municipio. Mucho tiempo para planear las acciones, sin embargo, en el ámbito municipal, la 
gestión panista ha demostrado, en ciento cincuenta días, incapacidad para resolver las demandas ciudadanas. 
Los centros habitacionales del Infonavit continúan sin ser barridos igual que en tiempos de la señora Blanca 

Alcalá y sin alumbrado público; el transporte público continúa deteriorándose y hasta hoy no se ha presentado un 
programa de reordenación vehicular por lo que buena parte de la carga continúa trasladándose por la 10 poniente 
y 10 oriente, haciendo más difícil la transportación de miles de trabajadores y amas de casa. La señora Alcalá 
tomó la decisión, buena por cierto, de impedir el estacionamiento en la 8 oriente y poniente, en la 10 oriente y 
poniente, sin embargo, los vehículos de transportación masiva los metió en sólo una vía, la de la 10. Esto se ha 
agravado porque tránsito municipal permite el estacionamiento en ambas calles y no hay, hasta ahorita, santo 
que quite a los automovilistas imprudentes que hacen más caótico el transporte. 

La ocupación de las aceras y el arrollo por parte de una organización restaurantera ha incentivado a diversos 
comerciantes a declarar como extensión de su negocio el frente para su estacionamiento particular, tampoco hay 

santo que remedie esto. Ante la carencia de una política de salud pública, entre ella el reparto de condones, las 
autoridades municipales se vanaglorian de arrestar a prostitutas y prostitutos que ejercen en la vía pública, pero 
frente a esto no hay santo que se invoque para poner remedio. Ya son muchos santos diría el amable lector, pero 
hacemos mención de esto por ser el lenguaje de los conservadores que llegaron a los poderes estatal y municipal, 

aliados a los saltimbanquis de Alianza, Convergencia, los autollamados militantes de izquierda del Partido de la 
Revolución Democrática que hoy se aprestan a solicitar diputaciones federales a Andrés Manuel López Obrador. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4571/Ante-la-emergencia-
nacional-Encuentro-de 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Los directores del Cobaep son sustituidos por cuadros del PAN 
Por más que intente el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, legitimar la 

escalada violenta contra el Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres de Puebla (Sutcobp) y su 
líder Refugio Rivas Corona, persisten las evidencias de que se trata de un movimiento de carácter político, sin 
sustento jurídico y sin ningún proyecto de mejora académica para la institución, ya que los nuevos directores de 
planteles, en varios casos, son personajes que se seleccionaron por ser miembros o simpatizantes del Partido 

Acción Nacional (PAN). 
A lo largo de los últimos días el gobierno del estado ha desplegado un discurso para intentar acusar al Sutcobp de 
todos los males del Colegio de Bachilleres (Cobaep), la cual es una actitud similar a la que uso la administración 
de Felipe Calderón contra el Sindicato Mexicano de Electricistas, al que señalaba de ser responsable de todos los 
males de la Compañía Luz y Fuerza del Centro y de esa manera ocultar los vicios de los directivos que pasaron 
por dicha paraestatal. Sin embargo, cada argumento que se ha utilizado contra el Sutcobp puede ser rebatido. 
Veamos tres ejemplos. 

1. De manera inédita y autoritaria el gobierno del estado mandó a la fuerza pública a los 37 planteles del Cobaep 
para notificar la destitución de 71 directores y subdirectores. Al respecto, Luis Maldonado ha dicho que esos 
funcionarios serán sustituidos por docentes que tendrán como meta la mejora académica de la institución. 
Esa aseveración de Luis Maldonado se pone en tela de duda al conocerse los nombres de los nuevos directores de 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4571/Ante-la-emergencia-nacional-Encuentro-de
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los planteles del Cobaep. Estos son algunos ejemplos: 
En el plantel 28 de Atlixco se nombró a Dante Ramírez Rosas, un profesor de apenas 30 años de edad, que no 
tiene la suficiente experiencia, y cuyo único mérito es que es hijo de Julio Ramírez, quien es el fundador del PAN 
en esa ciudad. 

Otro plantel importante es el de Tehuacán, en donde fue designado Enrique Bravo Cruz, quien se desempeñaba 
como director académico del Instituto Tecnológico de Tehuacán y es alguien ajeno al Cobaep. La designación 
parece ser resultado de que fue recomendado por Enrique Martínez Moran, quien es un opositor a Refugio Rivas 
Corona y es un destacado militante del PAN. 
Un caso grave es lo ocurrido en el plantel 35 de Chilchotla, ya que ahí se le dio el nombramiento de director al 
profesor Ignacio Sosa, quien es maestro de educación física en el nivel de primaria y está jubilado. Es decir, es 

alguien totalmente ajeno a una institución de educación media superior. 
En el plantel de Izúcar de Matamoros ocurre algo similar, ya que se designó a Juan Tufiño Vargas, quien es un 

contador que no sabe nada de educación, y  su nombramiento es resultado de que es cercano al ex diputado local 
Miguel Cazares, quien es un tránsfuga del Partido de la Revolución Democrática y ahora es integrante del partido 
de la derecha.  
Al conocerse esos nombramientos surge una pregunta básica: ¿Cuál es el proyecto de mejora académica del que 
habla Luis Maldonado? Queda claro que con esos directores no se podrá mejorar nada y que su nombramiento 

parece más un pago de cuotas políticas. 
2. Con la incursión policiaca al Cobaep y el cambio de directivos, Luis Maldonado señaló que se ponía fin a nueve 
años de ―secuestro‖ de la institución por parte del sindicato. 
Si realmente Maldonado quisiera proceder contra quienes en los últimos nueve años abusaron en el Cobaep, 
tendría que empezar por unos de los asesores de la SEP, llamado Alberto Guerrero Gutiérrez, quien fue parte 
fundamental de la campaña electoral de la coalición Compromiso por Puebla. 
Apenas hace un lustro, en 2006, Alberto Guerrero todavía tenía control de varias áreas del Cobaep y por esa 

razón en ese año cuando fue candidato a diputado federal por el distrito de Teziutlán el entonces político del 
Partido Revolucionario Institucional utilizó recursos humanos y materiales del colegio para su campaña electoral. 

Y hasta apenas hace unos meses, el sindicato hizo una reforma estatutaria para eliminar a Alberto Guerrero como 
asesor vitalicio de la organización. 
Hace cuatro años, Alberto Guerrero promovió la candidatura de Abner Castelán para que fuera secretario general 
del sindicato y al perder, fue nombrado coordinador académico del colegio, sin importar que no tuviera 

habilidades para ello. Ahora, Castelán ha aparecido al lado de Ricardo Ordaz, el dirigente ―charro‖ del nuevo 
sindicato blanco que ha sido impulsado desde la SEP. 
Hace cuatro años para que Refugio Rivas pudiera ser reelecto como dirigente del Sutcobp tuvo que luchar contra 
Alberto Guerrero, la dirección del colegio y la maquinaría del gobierno del estado, que no lo quería de dirigente. 
Al final los derrotó con los votos de los docentes y el personal administrativo.  
¿Entonces quién ha tenido secuestrado al Colegio de Bachilleres? Todo indica que el verdadero beneficiario fue 
Alberto Guerrero y la burocracia que dominó al colegio, y no los miembros del sindicato, que de acuerdo con la 

Constitución tienen derecho a la libre asociación. 
3. Dice Luis Maldonado que Refugio Rivas no tiene ―argumento moral ni legal‖ para desplegar su lucha contra las 
acciones de la SEP. 
Nos caiga bien o mal Refugio Rivas, el dirigente tiene un factor decisivo que la de autoridad moral y legal para 

desplegar su lucha, y es que fue votado por los trabajadores del Cobaep, 96 por ciento lo respaldó como dirigente 
y hasta ahora la Constitución establece que es licito que la gente ingrese a un sindicato y se agrupe. 
En cambio, Ricardo Ordaz hasta ahora no ha sido votado por los trabajadores del colegio y su comité directivo lo 

forman en su mayoría personas ajenas al Colegio de Bachilleres. Por tanto, la Secretaría de Educación Pública  lo 
que no tiene es calidad moral y jurídica para reconocer al sindicato ―charro‖ que busca desplazar a la 
organización de Refugio Rivas. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/13/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 
Mala infraestructura, la causa del desborde del Rabanillo  
Autoridades municipales de San Pedro y San Andrés Cholula reportaron que medio millar de familias que habitan 
fraccionamientos colindantes a los ríos Rabanillo y Zapatero fueron afectadas por el desbordamiento de los 

afluentes, en el comienzo de la temporada de lluvias. Además, durante el desazolve del afluente, trabajadores de 
limpia del primer ayuntamiento informaron que tan sólo el fin de semana sacaron más de 10 toneladas de basura 

de un tramo menor a 2 kilómetros de longitud, de donde sustrajeron un becerro y dos perros muertos, además 
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de una llanta de tractor. 
Ante el desbordamiento del río, siempre se ha dicho que la desgracia es directamente producto de la intensidad 
de las precipitaciones pluviales y de la acumulación de desechos, pero sobran evidencias de que los perjuicios son 
resultado del entubamiento del manto freático, de obras como el boulevard Forjadores, de la construcción de 

plazas comerciales y fraccionamientos que no respetaron el cauce natural. 
La conflictiva situación del Rabanillo debe servir como experiencia, pero el empecinamiento de los tres niveles de 
gobierno en efectuar obras que no respetan el equilibrio entre la naturaleza y el desarrollo urbano demuestran 
cómo las autoridades privilegian la ganancia política y a veces hasta económica, sobre el beneficio social y la 
viabilidad real de los proyectos. 
Es necesario que se encuentre una solución verdadera al problema de este importante río y que los pretextos 

sean dejados de lado, porque las familias que viven en la zona son las siempre afectadas por los 
desbordamientos. Por el otro lado, también es imprescindible que la situación del Rabanillo sea considerada para 

futuros proyectos inmobiliarios y se entienda de una vez por todas que el desarrollo sustentable pasa por el 
respeto a la naturaleza.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/13/puebla/editorial.php 
 

 
 
(Primera columna/Oscar López)  
 

• Moreno Valle firme contra la impunidad 
• Nuevo reconocimiento a la BUAP 
• El viernes otra vez el Presidente en Puebla 
Por tercer día consecutivo el gobierno del Estado confirma la decisión con la que se habrá de actuar en contra 
de quienes pretendan desestabilizar la tranquilidad o incluso impedir el desarrollo del Estado. En esta ocasión 
fue el propio gobernador quien volvió a asegurar enfático que no se permitirán islas de impunidad que vayan 

contra los intereses de Puebla. 

No pudo ser más claro. No habrá marcha atrás y la reestructura no solo en el nivel educativo, sino en cualquier 
otro ámbito que se requiera, pues, como lo dijo el lunes, a pesar de los obstáculos, la transformación de Puebla 
va a caminar porque ese fue compromiso de campaña. 
Así que en el Colegio de Bachilleres, donde ayer se dio la confusión, la incertidumbre pasando por la 
indignación por parte de los alumnos al no contar con su certificado correspondiente, no habrá marcha atrás en 
el nombramiento de los nuevos funcionarios aunque todavía esté pendiente la resolución legal y uno de los 
planteles por entregar. 

Donde las cosas van muy bien es en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla que ayer recibió un nuevo 
reconocimiento por su excelente manejo financiero, esta vez certificado por Fitch Ratings cuyo presidente en 
México dijo que la Máxima Casa de Estudios cuenta con un amplio aval crediticio y con inmejorables procesos 
de transparencia y correcta aplicación de los recursos que ejerce la BUAP. 
Un tema que sin duda es de destacarse, es el relacionado con las pensiones y jubilaciones que tenía de cabeza 
a la Universidad a la llegada del rector Enrique Agüera y amenazaba con colapsar las finanzas, sin embargo, 

con el plan de reingeniería implementado desde entonces, hoy se puede asegurar que este asunto ya está 

solventado. 
Una figura importante en todo este proceso es sin duda el Rector Alfonso Esparza Ortiz, artífice central de este 
manejo impecable que ya le ganó tres reconocimientos internacionales a la Benemérita, lo que la convierte en 
la única en América Latina con estas distinciones. 
Enhorabuena al Rector Agüera y a toda la comunidad universitaria. 
CONFETI…El presidente de la República Felipe Calderón Hinojosa estará de vuelta en Puebla este viernes y 

volverá a la planta armadora Volkswagen para dar inicio a la producción de la nueva generación del Beetle…el 
gobernador Moreno Valle le dará buenas cuentas sin duda y por lo tanto no puede existir ni un dejo de 
inestabilidad por ningún lado.  
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3601 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
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El texto que Moreno Valle debe leer 
Para que la sociedad poblana entienda por qué la administración del gobernador Rafael Moreno Valle se ha 
enfrascado en un pleito que ha rebasado todo tipo de pronósticos con el ex líder del Sutcobp, Refugio Rivas 
Corona, basta leer los siguientes párrafos e ideas escritas en el libro ―Los presidenciables‖ del periodista Jorge 

Ramos. 
Para no desperdiciar espacio damos inicio de inmediato: 
―Creel y los panistas en la presidencia son culpables de no haber desmantelado durante dos sexenios el sistema 
clientelista y de privilegios que formó el PRI. Los oligopolios, los sindicatos y esos pequeños grupos que controlan 
al país son casi los mismos que lo dominaban antes del 2000. 
Los mexicanos no esperábamos una cacería de brujas (y de priístas) con la toma de posesión de Fox. Sin 

embargo, sí queríamos que se aplicara un mínimo de justicia, que los priístas que se enriquecieron con el tesoro 
nacional devolvieran lo que se robaron y que al menos enfrentaran un juicio. Y cárcel, ¿por qué no?.‖. 

Ahora estimado lector se explica ¿por qué la administración morenovallista va a acabar con todo lo que huela a 
PRI, como lo son los sindicatos gubernamentales?. 
En Puebla por supuesto que muchos tenemos la esperanza de ver tras las rejas a más de un ex funcionario 
marinista que robó con tal cinismo que hasta presumen tener aseguradas varias generaciones de su 
descendencia. 

Dice Jorge Ramos: ―No se trataba de llenar las cárceles con priístas corruptos, pero esperábamos algo…‖. 
Por eso el gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle Rosas, tiene el gran reto de no defraudar a quien confió en 
su proyecto respecto al combate a la corrupción, pues de lo contrario, esos electores se desencantarán y se la 
podrían cobrar en una próxima elección. 
Como si esa parte del libro hubiese sido escrita para Puebla, el autor del libro comenta: ―No más contratos del 
gobierno a amigos y familiares. No más impunidad para los que pueden pagar. Transparencia en todas las 
operaciones gubernamentales‖. 

Y es aquí en donde también el gobernador Moreno Valle deberá poner atención en sus proveedores, contratistas y 
funcionarios, pues comienzan a circular historias de supuestos favoritismos que desde la Secretaría de 

Administración se hacen a favor de un puñado de personas que simplemente apoyaron al entonces candidato de 
la Coalición Compromiso por Puebla. 
Para el secretario general de gobierno Fernando Manzanilla, también hay un párrafo muy revelador que dice: 
―…cuando Santiago Creel estuvo en la Secretaría de Gobernación y pudo convertirse en el principal promotor del 

cambio…no lo hizo. Sí, el país tenía alternancia y un nuevo partido en el poder, pero las estructuras del antiguo 
poder quedaron casi intactas.  Eso no es cambio…‖. 
Aquí la verdad Fernando Manzanilla, el gobernador y toda su gente se han encargado de limpiar literalmente 
todas las dependencias, al grado de que se registran miles de despidos de quienes fueron trabajadores de 
confianza del sistema en el sexenio pasado. 
Así de sencillo se entiende la lucha encarnizada que libra la administración de Rafael Moreno Valle en contra de 
todo lo que llegó a encontrar y que significa oposición para su gobierno. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández)  
 
COBAEP una organización de excepción  
La triste realidad del sistema COBAEP en Puebla refleja un estado de excepción, libre de la aplicación de 
normas, reglamentos, certificaciones académicas, y atado a la aplicación de la discrecionalidad para garantizar 

un status académico y sindical acorde al antiguo siglo XX. 
Así lo revela un correo llegado a la bandeja de El coloquio de los perros: 
Luis Enrique: 
Me dirijo a usted esperando guarde mi anonimato por razones de seguridad personal pero le hago llegar mis 
datos por separado para que usted juzgue así como sus lectores. 
Camarillas, grupos de amigos, lealtades compradas, corrupción, tráfico de influencias, son las que hasta ahora 
han manejado a nuestro sindicato y que obviamente se refleja en el nivel y calidad académica de supuestos y 

aparentes profesores que han perjudicado a nuestra juventud desde hace ya varios años por no decir lustros.  
Las plazas se han repartido en gente que no tiene estudios que no terminó alguna carrera y que no cuenta con 
la especialidad requerida para enseñar ya que si estudió en todo caso contaduría está dando historia o si es 

abogado se encuentra dando matemáticas. 
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Al repartir o asignar las plazas que fueron surgiendo lo que se compraba eran lealtades a toda prueba para 
movilizaciones, protestas o presiones al gobierno en turno. Yo puedo decir que siempre estuve esperando a que 
me asignaran una plaza por concurso y nunca me la otorgaron porque no estuve dispuesto a ceder a chantajes 
de tipo político. 

Por eso me pregunto y hago público ¿ese es el COBAEP que queremos? ¿esa es la educación que queremos 
darle a nuestros hijos? ¿Hasta cuándo van a cambiar las cosas? 
Ahora leo en las noticias que habrán de cambiar las cosas y la verdad espero que sea cierto y que no sigan las 
mismas mañas. 
Agradezco su atención y espero que publique mi descontento. 
Servido. 

http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/42098-cobaep-una-organizacion-de-
excepcion.html 

 
(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)  
 
De mandatos y entidades  
Es extraño ver como algunas palabras, algunos conceptos, son a menudo mal empleados, tanto por 
desconocimiento o por ignorancia como por mero hábito. Se nos van las cosas, y decimos algunas extrañas 
barbaridades con la mano en la cintura y sintiéndonos muy satisfechos de lo que hemos dicho.   

Por ejemplo, al ser recibido en Los Pinos, uno de los chavos mundialistas de la selección sub 17 afirmó, 
en cadena nacional, que estaba muy honrado por que el Presidente le había abierto las puertas de ―su 
casa‖. No, chamaco. No es su casa. Es la residencia oficial, el lugar donde vive el Jefe del Ejecutivo 
mientras lo es. La ―casa‖ es de todos. Es del pueblo. Solo se la prestamos durante seis años.  
De hecho, y es uno de los errores más comunes, a menudo nos referimos a “Los Pinos” como “sede”  del 
gobierno federal. Craso error. Repito: se trata de la residencia oficial… La sede del ejecutivo es Palacio 
Nacional, aunque, de unos años para acá, al señor Presidente le dé hueva ir a su oficina y atraiga todos los 

asuntos a la casa que ocupa en Chapultepec.  
Por cierto, esa propiedad fue adquirida por el Estado durante la Presidencia del general Lázaro 
Cárdenas. Incluso Miguel Alemán mandó hacer una avenida, conocida como ―Molino del Rey‖, para poder ir 
directamente y sin broncas de la residencia oficial a su casa ubicada en la llamada entonces ―Fundición‖ y ahora 
―Rubén Darío‖.   
Cuando era candidato a la Presidencia, hace seis años, Andrés Manuel López Obrador anunció que, de 
ganar las elecciones, instalaría sus aposentos en Palacio Nacional, como debe de ser para un 

Presidente respetable y decente. Pero la historia decidió de otra manera. Incluso, durante el mandato de 
Zedillo, se cambió de lugar a la avenida Parque Lira para que el vulgo ya no tuviera que pasar frente a la 
puerta de la residencia oficial.  
En la última frase surgió, casi de casualidad, la otra palabra a la que me quería referir en este texto: 
mandato. Parece que a ningún reportero, medianamente ilustrado, le ha dado por abrir un diccionario al 
respecto. Todos los días, leemos en la prensa y oímos en radio y televisión frases como “el secretario fulano 

acompañó al “mandatario” a tal o cual cosa”… Pregunto. ¿el secretario de marras no tiene ningún 
mandato? ¿No es, él también, ―mandatario‖?  

Lo correcto es decir “el primer mandatario”, para referirnos, como a la “Primera dama”, a quién ejerce 
el primer mandato a nivel nacional, que es el de Presidente. Actualmente, Felipe Calderón tiene el mandato de 
dirigir el poder ejecutivo federal, por ello es ―primer mandatario‖, pero en ningún caso ―mandatario‖  a secas. 
Nuestra bronca es que confundimos “mandato” con la palabra “mandar” y creemos que el 
―mandatario‖ es el que manda, en vez de entender que se trata de quien tiene un mandato. Léase un contrato, 

una serie de obligaciones por cumplir.  
El que alguno sea el “primer mandatario”  no cancela los mandatos de los demás, que siguen siendo 
“mandatarios” (incluso el más humilde los burócratas), de la misma manera que, si en Estados Unidos (y sólo 
ahí) existe una ―Primera dama‖, la cualidad de “dama” no se le quita a las demás señoras del país.  
Solo para finalizar, un error similar es el que se comete con la palabra “entidad” que significa “ente”, 
“ser único”. Tanto Puebla como Amozoc, Cuernavaca o Chalco son “entidades”, así como Coca-Cola, 
Ford o la tiendita de la esquina. Los estados de nuestro país son “entidades federativas”. Es más, nomás 

para dar lata, prácticamente todas las entidades tiene a su cabeza a un mandatario… 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/42091-de-mandatos-y-entidades-.html 

 

 

http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/42098-cobaep-una-organizacion-de-excepcion.html
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/42098-cobaep-una-organizacion-de-excepcion.html
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/42091-de-mandatos-y-entidades-.html
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(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Islas de impunidad  
No fue un secreto para la comunidad –entendida como maestros, padres de familia y alumnos- del Colegio de 

Bachilleres de Puebla que en el último sexenio esa institución en el pasado prestigiada se convirtió en una 
verdadera ―cueva de ladrones‖, en la que estaban coludidos para cometer sus latrocinios directivos y dirigentes 
sindicales, con sus incondicionales, siempre dispuestos a recoger las migajas que les dejaban. 
Esa es una de las islas de impunidad a las que se refirió el gobernador Rafael Moreno Valle ayer cuando reconoció 
que enfrenta obstáculos y no cerrará los ojos ante la realidad, ya que no puede dejar que las cosas sigan igual y 
el costo que tenga que pagar por garantizar calidad en la educación de los niños y los jóvenes, lo pagará. 

Un escenario nada sencillo el que le presentan los seguidores de Refugio Rivas –uno de los mejor atendidos 
cómplices del marinismo- si como han hecho en el pasado recurren al terror y las amenazas contra quienes no se 
pliegan a sus intereses económicos y políticos. 
Fue su amenaza de parapetarse en los planteles de Bachilleres lo que obligó al gobierno poblano en la madrugada 
de ayer a tomar la decisión de recuperar -incluso con los cuerpos de seguridad- los edificios. 
Sus excesos, como dirigente sindical, se pueden cuantificar en número y en los recursos ilegales que le 
generaron. Vendió plazas, traficó con otras, colocó a sus familiares en posiciones de poder sin merecerlo, agredió 

y hostigó a maestros y maestras –incluso sexualmente- y se cebó en los y las jóvenes estudiantes para 
otorgarles calificaciones y beneficios, les vendió libros y les sacó cuotas ilegales a los padres, un verdadero 
infierno al que alguien le tiene que poner fin y en la cárcel a Rivas. 
―Hay que tomar decisiones difíciles, ya que es fácil dejar las cosas como están. No podemos seguir por el mismo 
camino y esperar resultados diferentes, si queremos una verdadera transformación con la calidad educativa‖, 
planteó el mandatario poblano cuando es sometido por intereses a diversas presiones para que ceda y les tolere 
continuar con sus negocios particulares en detrimento de la sociedad. 

En los últimos días, son distintos lo movimientos que levantan la voz y reclaman pero no necesariamente por 

defender sus derechos sino por mantener sus privilegios. El bono democrático que el año pasado le dimos los 
poblanos a Moreno Valle fue para cambiar y mejorar las relaciones de la sociedad y eso pasa por abatir las islas 
de impunidad. 
No será fácil y menos cuando hay voces interesadas más en advertir escenarios catastróficos por las decisiones 
oficiales que en señalar a quienes promueven o generan el caos, porque eso conviene a sus intereses. El Colegio 

de Bachilleres es un caso de ilegalidad y abuso que no se debe permitir más. 
Es hora de limpiar en serio la casa, a riesgo de que el cinismo domine las relaciones sociales en el estado. La 
transformación pasa por luchar contra los cotos de poder e igualar ante la ley a los poblanos, las excepciones 
además de ilegales deslegitiman a cualquier autoridad, en especial a un gobernador. 
Dos de apaches 
Con relación a las denuncias sobre irregularidades que existen en las escuelas del estado y que han sido 
toleradas por las autoridades educativas del pasado, van dos colaboraciones de atentos lectores que hicieron su 

aportación en espera de que la SEP actúe: 
―Y no hay que dejar a un lado a las escuelas particulares (poblanas) que hasta en dólares cobran colegiaturas y 
libros‖ 

La segunda: ―(la) venta de plazas magisteriales, concesiones de transporte escolar, poderío de las tiendas 
escolares, cobro de espacios a los vendedores ambulantes, sin olvidar la renta de espacios educativos para circos 
o kermés donde un porcentaje mayor se va a los bolsillos de los directivos, con el respaldo de las autoridades 
educativas‖. 

Y la mata seguirá dando. 
 http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

 

 

(Angelopolitanas) 
 

Los partidos Revolucionario Institucional y Acción Nacional empiezan a llegar a acuerdos básicos en cuanto a 
la reforma política –aunque los priistas anuncien que enviarán una propia- y es que están a favor de establecer 
una Junta de Coordinación que gobierne el Poder Legislativo. 
Además, en la reforma a la ley orgánica del Congreso coinciden en que haya un solo presidente de la Cámara 

para los tres periodos ordinarios del año y no uno distinto por periodo, como actualmente sucede. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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Donde habrá aún más discusiones es porque el PAN promueve que se establezcan las ―coaliciones 
parlamentarias‖ para manejar el gobierno camaral y los priistas están por ―mayorías parlamentarias‖ que se 
formarían solo si una fracción no tiene el 50 por ciento más uno, con la suma de los partidos sin que pierdan 
identidad y derechos las fracciones. 

@ 
Significativo y elocuente resultó ayer el acto en el que la calificadora Fitch Ratings entregó el reconocimiento a 
la calidad crediticia de la Universidad Autónoma de Puebla ―por contar con un desempeño presupuestal 
satisfactorio, finanzas sanas y manejo transparente de los recursos‖. 
La poblana es la única institución de educación superior del país y de América Latina en contar con tres 
certificaciones internacionales por su buen manejo financiero de las firmas Standard & Poor‘s, Fitch Ratings y 

Moody‘s. Emotivo y elocuente, el rector Enrique Agüera precisó que este nuevo reconocimiento deja claro, una 
vez más, que la UAP es una Institución educativa confiable, estable y con un porvenir promisorio. 

El artífice de los buenos resultados, Alfonso Esparza, tesorero de la universidad, explicó que la calificación de 
Fitch Ratings se traduce en beneficios directos para la institución y ahorros para la casa de estudios con la 
reducción de 400 por ciento de las tasas de interés, lo que ha significado en estos años 50 millones de pesos a 
favor de la casa de estudios. Una gestión para presumir. 
@ 

Como buen viajero frecuente, el presidente municipal de Tehuacan, Eliseo Lezama Prieto, ya no deshace la 
maleta y es que en menos de seis meses inicia su tercera gira internacional, ahora viaja a Bogotá, Colombia. 
Asiste a la cumbre regional democrática de gobernadores del 1 al 3 de agosto, ganas de gastarse los viáticos, ¿o, 
no? 
@ 
El presidente Felipe Calderón regresa a Puebla este viernes para encabezar el inicio oficial de la producción en 
serie de la nueva línea del Beetle, modelo cien por ciento Pipope. El mandatario federal visitará la planta 

automotriz Volkswagen para presentar, junto a los directivos alemanes, la nueva generación del vehículo. 
Estimaciones de la empresa señalan que desde mayo se han ensamblado alrededor de 10 mil unidades del 

Beetle, las que han sido distribuidas ya en todo el mundo. 
El corporativo Volkswagen de México alcanzó un volumen de producción de 245 mil 588 unidades en el primer 
semestre del año, lo que representa un repunte del 26.6% en comparación con el mismo periodo de 2010 y el 
Jetta fue el mes pasado el auto más vendido en el país, superó por primera vez al Tsuru de Nissan. 

@ 
El serrano Mario Jiménez Arroyo recibió ayer el premio Themis otorgado por la confederación de Abogados 
Latinoamericanos, como merito a su labor en la dignificación de la sociedad de la sierra norte poblana. Mario se 
sabe ya buscará un puesto de elección popular en la próxima legislatura federal. 
@ 
Con todo el apoyo de la dirigencia nacional del Partido Verde Ecologista de México, empezó su precampaña a 
senador el diputado federal Juan Carlos Natale. El coordinador de los senadores Verdes, Arturo Escobar, llegó 

ayer a Puebla para promoverlo y consideró que ellos están por la fórmula Blanca Alcalá-Natale, con lo que se 
enfurecieron Enrique Doger, Fernando Morales y Jiménez Merino; de López Zavala y Marín, ni hablar. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Asesores de Eduardo Rivera ocultan información  
Los asesores del alcalde de Puebla, Eduardo Rivera, están cerca de tropezar con la misma piedra, en su afán de 
crucificar al costo que sea a los ex colaboradores de Blanca Alcalá.  
La estrategia es ocultar la información, cerrar con llave las cajas con los expedientes y evitar que los ex 

funcionarios citados a comparecer puedan acceder a los documentos que requieren para acudir ante la 
Contraloría.  
Esos mismos asesores recurrieron a la amnesia para tratar de olvidar el oso que cometieron al bajar de casi 2 
mil a 700 millones de pesos las observaciones en el dictamen contra la ex alcaldesa.  
Hoy vuelven con otra estrategia arriesgada al pensar que con ocultar los documentos a los ex funcionarios, los 
hundirán.  
Y digo arriesgada porque con su negativa a dar los expedientes, lo único que hacen es otorgar armas a los ex 

funcionarios para evidenciar una estrategia legal para culparlos sin tener las pruebas suficientes y eso llegará 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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otra vez (como el caso de las firmas falsas) a los tribunales federales.  
El mañoso plan de los asesores de Eduardo Rivera ya empezó a documentarse con la carta enviada este martes 
por Víctor Giorgana, ex titular de la SEDESOL, y Víctor Cárdenas, ex titular de Desarrollo Económico, a la 
Contraloría para pedir que aclaren de qué se les acusa y se les permita acceder a los expedientes para 

demostrar su inocencia. 
Pero ya hay antecedentes de la negativa por abrir las cajas con los documentos.  
En poder de este reportero se encuentra el oficio SR/CGV/071/11 del 5 de julio de 2011, de la presidenta de la 
Comisión de Grupos Vulnerables, Alicia Romero Ordaz, en la que niega información solicitada por Fernando 
Ramos Soriano, uno de los 17 ex funcionarios citados a comparecer y que requirió el acceso a documentos para 
preparar su defensa.  

Aquí el contenido del citado oficio: 
―Sirva la presente para enviarle un cordial saludo y que en atención a su solicitud de información de fecha 22 de 

junio, le informó que la suscrita se encuentra imposibilitada para atender de conformidad su petición, toda vez, 
que los documentos requeridos en diversos puntos de su escrito de cuenta, no obran en el archivo de mi oficina 
a mi cargo, ya que por ministerio de ley deben resguardarse en el secreto del Archivo de la Secretaría General 
del Ayuntamiento, de igual forma le informo que, como es de su conocimiento, el Presidente de la Comisión de 
Entrega – Recepción, es el regidor Pedro Alberto Gutiérrez y es en todo caso, la persona que debería tener los 

acuses a los que usted hace mención en los puntos 5 y 6 de su escrito. 
Asimismo, respecto al punto número 10, son observaciones a título personal del regidor Arturo Loyola González 
y será él la persona que pueda solventar ese punto en comento‖. 
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Hasta aquí parte de la respuesta.  
Vale la pena hacer algunas observaciones.  

Alicia Romero Ordaz dice que la información por ley está bajo resguardo del secretario General, José Manuel 
Janeiro,  y líneas abajo se contradice al reconocer que el regidor Pedro Gutiérrez ―debería‖ tener los 
documentos.  

Por fin, ¿los tiene únicamente José Manuel Janeiro o no?  
¿Pedro Gutiérrez debería o no tenerlos?  
Hay un juego sucio que puede ser peligroso para el propio gobierno. 
 La estrategia de ocultar la información puede ser contraproducente para los asesores del alcalde. 
** ** ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15064:asesores-de-eduardo-rivera-
ocultan-información&Itemid=137 
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